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Накануне нового унебного года 
в сети партийного просвещения

Партийные организации обла
сти стоят Н а пороге нового з^чеб- 
ного года в сети партийного про. 
свещения. С 1 октябрй начнутся  
занятия в городах, а с 15 октяб
ря —  в сельской местности. Сей
час в партийны х организациях  
идет подготовка к  предстоящим  
занятия-м, почти повсеместно за
кончилось комплектование учеб
ной сети, утверждаю тся пропаган- ^явиться дифференцированное по
диеты и консультанты , руково
дители ш кол, кр у ж ко в  и семина
ров, в ряде мест проведены семи
нары пропагандистских кадров.

П ри подготовке к  новому учеб
ному году райкомы К П С С  н пер
вичные партийные организации  
учитываю т серьезные недостатки' 
прошлого учебного года в сети 
партийного просвещения. Они за
клю чались в элементах догматиз
ма и ш колярства, в некотором от
рыве от ж изни , от пр акти ки  ком 
мунистического строительства. В  
ряде парторганизаций боевая 
пропаганда марксизма-ленинизма  

подменялась отвлеченным теоре
тизированием, занятия в к р у ж 
ка х  слабо связывались с те ку 
щ ими задачами предприятий, ко л 
хозов, слабо влияли на улучш е
ние производственной работы  
слушателей.

X X I  съезд Комм унистической  
партии, ию ньский Пленум Ц К  
К П С С  подчеркнули, что важней
шей частью всей нашей идеологи
ческой работы являются вопросы  
организации производства. Вся  
система политического просвеще
ния должна строиться так, чтобы  
теоретические знания повышали  
идейную закал ку  коммунистов  
и беспартийных, помогали им  
стать в передовые ряды борцов 
за успешное выполнение семилет
него плана.

В  новом учебном году все вни
мание партийны х организаций  
должно быть направлено на даль
нейшее повышение идейно-теоре
тического уровня политического  
просвещения, усиления связи  
учебы с практикой  коммунистиче
ского  строительства.

Основным содержанием поли
тического просвещения должно  
стать глубокое изучение произве
дений классиков марксизма-лени
низма, истории и теории К П С С , 
теоретических проблем и  практи 
ческих задач, выдвинутых X X I  
съездом партии и пленумами  
Центрального Комитета К П С С , 
мобилизация трудящ ихся на ус 
пешное претворение в ж изнь  се- 
мнлетнего плана развития народ
ного хозяйства СССР.

В  практике партийного просве
щ ения у нас применяются самые 
разнообразные формы учебы. Это 
дает возможность каж дом у ком . 
мунисту выбрать такую  из них, 
которая наиболее отвечает его 
уровню подготовки, интересам и  
запросам. К а к  и в прошлые годы, 
у  нас будут работать политш колы  
для коммунистов и  беспартийных, 
не имеющ их минимума политиче
ских  знаний и достаточной об
щеобразовательной подготовки, 
к р у ж к и  и семинары по изучению  
истории К П С С , основ марксизма- 
ленинизма, марксистско-ленин
ской философии, политической  
экономии, конкретной экономики, 
атеизма, текущ ей политики, меж
дународного положения, социали
стического строительства в на
родно-демократических странах, 
мирового коммунистического дви
жения. Б удут действовать эконо
мические ш колы, университет 
марксизма-ленинизма при Том
ском горкоме К П С С . Значитель
ная часть коммунистов будет за
ниматься самостоятельно, а так
же в составе специальных теоре
тических семинаров.

П ри комплектовании сети пар
тийного просвещения партийные  
организации соблюдали принцип  
добровольности в политическом  
образовании, помогали каждом у  
комм унисту выбрать соответству
ю щ ую  форму учебы. Однако в 
ряде мест допущ ены недостатки  
в комплектовании сети партийно
го просвещения. К а к  отметило 
бюро областного комитета партии  
в недавно принятом постановле
нии, Каргасокский  райком К П С С , 
например, не принял долж ны х  
мер к  созданию ш ирокой сети 
кр у ж ко в  и семинаров по изуче
нию истории К П С С , политической  
экономии и конкретной экономя

возросло по сравнению с пpoШJ 
лым годом, а по политической  
экономии и конкретной экономи
ке  даже сократилось. В  районе 
создано всего два кр у ж ка  по по
литической экономии, 2  семинара 
—  по конкретной экономике про
мышленности, нет ни одного 
кр у ж ка  и семинара по конкретной  
экономике сельского, хозяйства. 

Важ ной формой работы должно

срокам н методам изучение исто
рии К П С С . Выш ел новый учеб
н и к  истории К П С С , в котором по- 
новому трактую тся некоторые  
принципиальные вопросы и осве
щается последний, более чем 
20-летний период деятельности 
партии, насыщ енный важнейш и
ми событиями. В  связи с этим  
необходимо сосредоточить особое 
внимание на всестороннем и гл у 
боком изучении деятельности 
партии во время В еликой Отаче- 
стве1ш ой войны и в послевоенные 
годы, особенно после X X I  съезда 
К П С С .

Партийные организации должны  
организовать глубокое изучение  
коммунистами и беспартийными  
политической экономии социализ
ма и вопросов конкретной эконо
м ики , развернуть ш ирокую  про
паганду экономических знаний в 
массах трудящ ихся. В  к р у ж к и  по 
изучению  политической экономии, 
конкретной экешомики необходи
мо привлечь больше рабочих, 
инженеров и  техников, колхозни
ков. А  для руководства экономи
ческим образованием следует 
привлечь руководителей пред
приятий и строек, специалистов 
сельского хозяйства.

В  партийном просвещении дол
ж н ы  соблюдаться последователь
ность и  преемственность. Нельзя  
допускать таких  случаев, когда  
многие специалисты облздравот- 
дела, имеющие высшее образова
ние, выбрали себе форму заня
тий в к р у ж к е  текущ ей политики. 
Отдельные комм унисты  без доста
точны х оснований выбрали низ
ш ую  форму учебы по сравнению  
с пройденной ими ранее. В  том  
ж е  Каргасокском  районе третья 
часть коммзпнистов решила зани
маться в к р у ж к а х  текущ ей поли
ти ки . Надо, чтобы коммунист  
учился плодотворно, из года в 
год повыш ал свои знания, не
устанно вооружал себя револю
ционной теорией для бщ>ьбы за 
победу коммунизма.

Д о  начала занятий в системе 
партийного просвещения остается 
мало времени. Н о  партийные ор
ганизации еще м огут устранить  
многие недостатки, допущенные 
при комплектовании сети партий
ного просвещения, в подборе про
пагандистов, оказать помощь ком 
сомольским организациям в под
готовке к  новому учебному году.

В  новом учебном году следует 
уделить самое серьезное внима- 
ние политическому самообразова
нию  коммунистов, являющ емуся  
основным методом изучения марк
систско-ленинской теории. Надо 
организовать для самостоятельно 
изучаю щ их ц и кл ы  лекций, теоре
тические семинары, проводить 
коллективны е собеседования, 
групповы е и индивидуальные кон 
сультации. В  основе учебы в се
минарах должна быть самостоя
тельная работа над книгой  с по
следующ им творческим, коллек
тивным обсуждением самостоя
тельно изученны х вопросов.

Партийные комитеты  и партий
ные организации обязаны ул уч 
ш ить подбор пропагандистов, по
стоянно проявлять заботу о повы
шении их  теоретичес1!ого уровня  
и методического мастерства, ре
гулярно проводить для н и х  семи
нары  и совещания с обменом опы
та работы, экскурсии  на пред
приятия и в колхозы .

В  подготовке к  началу учебного 
года значительное место занима
ю т н  такие важные организацион
ные вопросы, к а к  подбор и  соот
ветствующее оборудование комнат 
для занятий, приобретение и са
мостоятельное изготовление на
глядны х пособий, подбор необхо
димой литературы  и т. д. Боль
шая роль в этом принадлежит 
кабинетам политического просве
щения.

В о всеоружии встретить новый  
учебный год в системе партийного  
просвещения и провести его на 
высоком идейном уровне —  важ-

Выступление Н. С. Хрущева 
на Генеральной Ассамблее ООН

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС).
Сегодня на заседании сессии Гене
ральной Ассамблеи Организация 
Объединенных Наций выступил 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

Выступление Н. С. Хрущева перед 
этой международной организацией 
вызвало исключительно большой 
интерес. Задолго до начала заседа
ния Генеральной Ассамблеи в за
лах ООН и кулуарах царило не
обычное оживление. Здесь собрались 

^многочисленные дипло-маты, журна
листы, фоторепортеры различных 
стран Европы, Азии, Африки, Аме
рики.

В 3 часа дня по местному време
ни (2 2  часа по московскому време
ни) Н. С. Хрущев и сопровождаю
щие его лица прибывают к  зданию 
ООН. У  входа их тепло приветству
ют генеральный секретарь ООН 
Д. Хаммаршельд, постоянный пред
ставитель СССР в ООН А. А. Собо
лев и другие официальные лица. 
Глава Советского правительства 
проходит в зал заседаний.

Делегаты стоя бурными аплодис
ментами приветствуют высокого го
стя. В сопровождении председателя 
текущей сессии В. Белаунде, гене
рального секретаря ООН Д. Хаммар
шельда и Министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко Н. С. Хру
щев проходит к  столу президиума.

Н. С. Хрущев занимает место, 
специально отведенное для почет
ных гостей. Председательствующий
В. Белаунде в краткой речи от 
имени делегатов 14-й  сессии Гене
ральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций приветствует 
Н. С. Хрущева. Затем В. Белаунде 
предоставляет слово Н. С. Хрущеву. 
Под бурные аплодисменты Н. С. Хру
щев поднимается на трибуну.

Советский Союз убежден, что 
сейчас сложились необходимые 
условия для крутого поворота к  
лучшему в международных отноше
ниях, для полной ликвидации «хо
лодной войны» в интересах всего 
человечества, заявил Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев, выступая 18 сентября на Ге
неральной Ассамблее ООН в Нью- 
Йорке.

Н. С. Хрущев отметил, что для 
ликвидации «холодной войны» 
прежде всего нужно положить ко
нец призывам к  войне, безудержной 
гонке В0'0руже(ний, устранить остат
к и  второй мировой войны и заклю-
ч-лть мирный договор с Германией, 
всемерно развивать контакты меж
ду народами.

Перед всеми нами стоит много 
нерешенных международных про
блем, подчеркнул Н. С. Хрущев. Но 
есть одна проблема, решения кото
рой с надеждой ждут люди всех 
стран ка к  больших, та® и малых, 
независимо от сложившихся в них 
общественных отношений и уклада 
жизни —  это проблема разоруже
ния. От того, удастся ли найти пра
вильное решение этой проблемы, 
будет во многом зависеть, куда пой
дет человечество —  к  войне с ее 
катастрофическими последствиями

или восторжествует дело мира. Ни
когда еще за всю историю человече
ства гонка вооружений не велась 
такими темпами и не таила в себе 
столько опасностей, как сегодня, в 
век атома, электроники и  покорения 
космоса.

Советский Союз, заявил 
Н. С. Хрущев, является решитель
ным и последовательным борцом за 
разоружение. Свое стремление к  ре
шению проблемы разоружения мы 

-доказали не только словами, но и 
делами.

Главное, по нашему глубокому 
убеждению, указал Н. С. Хрущев, 
заключается в том, чтобы устранить 
основные препятствия, которые на
громождены на путях к  разоруже
нию, попытать|СЯ найти новый под
ход к  решению этой проблемы и на
править коллективный разум всех 
государств, как и ООН, на поиски 
этого нового подхода. Задача со^ 
стоит в том, чтобы найти рычаг, 
взявшись за который можно было 
бы остановить сползание человече
ства в пропасть войны. Сейчас не
обходимо одно —  исключить саму 
возмолшость развязывания войны.

Советское правительство, заявил 
далее Н. С. Хрущев, пришло к  твер
дому убеждению, что выход из т у 
пика нужно искать на путях все
общего и полного разоружения. 
Именно всеобщее и полное разору
жение устранит все преграды, вы
двигавшиеся при рассмотрении воп
росов частичного разоружения, и 
расчистит путь к  установлению 
всеобъемлющего полного контроля.

Что предлагает Советское прави
тельство?

Суть наших предложений заклю
чается в том, чтобы в течение че
тырех лет все государства осущест
вили бы полное разоружение и не 
имели больше средств ведения вой
ны. Чтобы никто не мог нарушить 
свои обязательства, мы предлагаем 
учредить международный контроль
ный орган с участием всех госу
дарств. Если разоружение будет 
В1сеобъемлющим и полным, отметил 
Н. С. Хрущев, то по его заверше
нии и контроль будет также всеоб
щим и полным.

Советское правительства, заявил 
Н. С. Хрущев, считает, что разра
ботка программы всеобщего и пол
ного разоружения не должна задер
жать решение такого острого и соз
ревшего вполне вопроса, как вопрос 
о прекращении испытаний ядерного 
оружия на вечные времена. Сейчас 
имеются все предпосылки для та. 
кого решения. Мы надеемся, что 
надлежащее соглашение о прекра
щении испытаний будет заключено 
и проведено в жизнь незамедли
тельно.

Будучи убеждены, что эти вели
кие цели могут и  должны быть до
стигнуты совместньгаи усилиями 
всех государств, объединившихся 
под знаком мирных принципов 
Устава ООН, правительство (JCCP 
вносит на рассмотрение ООН декла
рацию о всеобщем и полном разору
жении с конкретными предложения
ми по этому вопросу.

Если в настоящее время, указал

Н. С. Хрущев, западные державы 
не выразят готовность пойти на 
всеобщее и полное разоружение, то 
Советское правительство готово до
говориться с другими государствами 
о соответствующих частичных ша
гах по разоружению и упрочению 
безопасности.

Н. С. Хрущев огмегил также в 
этой связи, что предложения Совет
ского правительства от 10  мая 
1955 года по вопросу о разоруже
нии содержат конкретные сообра
жения о частичных шагах в области 
разоружения и являются хорошей 
основой для договоренности по этой 
жизненно важной проблеме.

Новое предложение Советского 
правительства о всеобщем и полном 
разоружении, заявил Н. С. Хрущев, 
продиктовано единственным жела
нием —  обеспечить действительна 
прочный мир между народами.

Н. С. Хрущев подчеркнул необхо
димость незамедлительного решения 
вопроса о признании законных прав 
КНР в ООН, что в громадной степе
ни поднимет престиж и авторитет 
ООН и явится серьезным вкладом 
в общее оздоровление международ
ной обстановки. Он указал тадеже 
на необходимо*сть оказания помощи 
так называемым слаборазвитым 
странам и всемерного развития тор- 

! говых связей между государствами 
на О'оиове равенства и взаимной вы
годы сторон.

Н. С. Хрущев отметил, что, по 
мнению Советского Союза, в ООН 
должна проводиться самая разумная 
и дальновидная политика —  поли
тика совместных по'исков взаимно 
приемлемых решений и что настала 
пора открыть полосу международ
ных переговоров, совещаний и 
встреч го<сударств0нных деятелей с 
тем, чтобы один за другим находили 
свое решение назревшие междуна
родные вопросы.

Когда Председатель Совета Мини
стров СССР заканчивает свою речь, 
в зале вспыхивает бурная овация. 
Делегаты и гости стоя приветству
ют Н. С. Хрущева.

Председательствующий благодарит 
Н. С. Хрущева, подчеркивая, что 

, его выступление было выслушано с 
большим вниманием. Заседание за
крывается. Делегаты расходятся, 
оживленно обмениваясь впечатле
ниями. Старожилы ООН, дипломаты, 
работающие здесь со времени осно
вания этой организации, не могут 
припомнить выступления какого- 
либо другого государственного дея
теля, которое вызвало бы такое ис
ключительное впечатление, ка к  вы
ступление Н. С. Хрущева. А за че
тырнадцать лет существования ООН 
здесь выступало немало государст
венных деятелей из различных 
стран.

После заседания Н. С. Хрущев в 
со'провождении генерального секре
таря ООН Д. Хаммаршельда осмот
рел здание ООН и отбыл в свою ре
зиденцию отель «Уолдорф-Астория». 
Как всегда, по пути следования 
главу Советского правительства 
приветствовали большие группы 
жителей Нью-Йорка.

ПРЕБЫВАНИЕ 
Н. С. ХРУЩ ЕВА В С Ш А
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Д Е К Л А Р А Ц И Я
Советского правительства
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Татарская АССР выполнила обязательства 
по сверхплановой продаже 

хлеба государству
Труженики сельского хозяйства 

Татарской АССР, соревнуясь за до
стойную встречу предстоящего Пле
нума ЦК КПСС. 16 сентября выпол
нили свое обязательство по сверх
плановой продаже государству 
2 миллионов пудов хлеба. Всего в 
закрома Родины засыпано 42 мил
лиона пудов зерна. Продажа зерна 
государству продолжается.

В связи с достигнутыми в 1959.

году успехами по увеличению про
изводства и продажи хлеба государ
ству Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР направили 
приветствие, в котором сердечно 
поздравляют трудящихся орденонос
ной Татарской АССР и выражают 
уверенность, что труженики сель- 
OKOtro хозяйства республики добьют
ся новых успехов.

(ТАСС).

Советское правительство внесло 
18 сентября на рассмотрение ООН 
широкую прО'Трамму всеобщего н 
полного разоружения.

Эта программа, изложенная в 
Декларации (к»,ветсвого правитель
ства, предусматривает: роспуск всех 
вооруженных сил и запрещение их 
восстановления в любой форме; 
уничтожение всех видвв военной 
техники, В’Ооружешй и боевых за
пасов; полное запрещение ядерного 
оружия и ликвидацию его запасов; 
полное прекращение производства 
■и, уничтожение всех видов ракетно
го оружия, включая космические 
ракеты военного назначения; запре
щение средств химической и бакте
риологической войны и уничтоже
ние запасов этих видов оружия.

Советские предложения о разору
жении предусматривают ликвида
цию военных баз на чуж их террито
риях и всех установок для запуска 
ракет, ликвидацию военного произ
водства; отмену военной службы в 
любых формах и обучения военному 
делу; упразднение военных мини
стерств, генеральных штабов, всех 
других военных ведомств, организа
ций и учреждений; прекращение 
отпуска средств из любых источни
ков на военные цели; запрещение 
военной пропаганды и военного вос
питания молодежи, издание зако
нов, предусматривающих самое 
строгое наказание за нарушение 
любого из перечисленных пунктов. 
В распоряжении государств должны 
остаться лишь согласованные для 
каждой страны контингенты поли
ции (милиции) для поддержания 
внутреннего порядка и защиты лич
ной безопасно1Сти граждан.

Эту широкую программу разору
жения Советский Союз предлагает 
осуществить за четыре года тремя 
этапами.

На первом этапе предлагается 
сократить численность вооруженных 
сил СССР, США и КНР до уровня 
1.700 тысяч человек, а Великобри
тании и Франции —  до 650 тысяч

человек для каждой державы. Чис
ленность вооруженных сил других 
государств сократить до уровней, 
которые будут согласо'ваны на спе
циальной сессии Генеральной Ас
самблеи ООН или на всемирной кон
ференции по всеобщему и полному 
разорулгекию.

На втором этане Советское пра
вительство предлагает ликвидиро
вать оставшиеся воорулгенные силы 
и Bice военные базы на чужих тер
риториях.

Уничтожение всех видов ядерного 
и ракетного оружия, ликвидация 
материальной части военной авиа
ции, упразднение военных мини
стерств, прекращение отпуска 
средств на военные цели и другие 
мероприятия, предусмотренные про
граммой разоружения, осуществля
ются на третьем этапе.

Для наблюдения за своевремен
ным выполнением мер по всеобщему 
полному разоружению Советское 
правительство предлагает учредить 
международный контрольный орган 
в составе всех государств.

В Декларации особо подчерки
вается, что советское предложение 
отличается от всех других тем, что 
при его осуществлении исключается 
какое-либо неравеястг условий, 
возможность создания каких-то во
енных преимуществ для тех или 
иных государств. Такое разоруже
ние поставило бы отношения между 
странами, принадлежащими к  раз
личным общественным системам и 
военно-политическим группировкам, 
на совершенно новую' основу. Были 
бы сняты опасения возможной аг
рессии со стороны того или иного 
государства. Иной путь развития 
межгосударственных отношений —  
кроме мирного сосуществования —  
был бы вообще исключен. Между 
госуда)рствами установилась бы ат
мосфера доверия, создались бы все 
необходимые условия для мирной 
жизни народов.

Декларация называет обманной 
по'стаяо'вку вопроса противников 
рашружепия о том, что будто пре- 
кращепие производства оружия обя

зательно повлечет за собой экономи
ческие трудности и  лишит работы 
многих людей. Очевидно, что ис
пользование для мирных нужд ог
ромных средств, тратящихся на во
енные цели, создаст самые широкие 
возможности для занятО’Сти населе
ния.

В Декларации указывается, что, 
если в силу тех или иных причин 
западные державы не выразят го
товность пойти на всеобщее полное 
разоружение, то Советское прави
тельство, как  и  прежде, готово до
говориться с другими государствами 
о соответствующих частичных, ша
гах по разоружению и упрочению 
безопасности.

Главными из таких шагов, по 
мнению правительства СССР, яв
ляются —  создание зоны контроля 
и инспекции с сокращением иност
ранных войск на территориях соот
ветствующих стран Западной Евро
пы ; создание в Центральной Европе 
безатомной зоны; вывод всех иност
ранных войск с территории евро
пейских государств и ликвидация 
военных баз на чужих территориях; 
заключение пакта о ненападении 
между государствами-участника- 
ми НАТО и Варшавского договора; 
соглашение по вопросу о предотвра
щении внезапного нападения одного 
государства на другое.

Советское правительство напоми
нает свои предложения от 10  мая 
1955 го'да и выражает убеждение, 
что они являются хорошей основой 
для договоренности по вопросу о 
разоружении. Что касается вопроса 
о прекращении испытаний ядерного 
оружия, говорится в Декларации, 
то Советское правительство стояло и 
стоит за немедленное прекращение 
его испытаний на вечные времена.

Прием у А.
НЬЮ-ИОРК, 18 сентября. (Спец, 

корр. ТАСС). Вечером 17 сентября 
бывший посол Е СССР, крупный 
промышленник А. Гарриман устроил 
прием в честь Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева.

На приеме присутствовали посол 
СССР в США М. А. Меньшиков, 
постоянный представитель США в 
ООН Г. Лодж, бывший министр ави
ации Т. Финлеттер, Джон Рокфе.ч-

Поездка в
НЫО-ИОРК, 18 сентября. (ТАСС). 

Как уже сообщалось, сегодня Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, его супруга 
Н. П. Хрущева и сопровождающие 
его лица посетили Гайд-парк. В 
Гайд-парке находится имение по
койного президента США Франкли
на Д. Рузвельта, которое после его 
смерти было передано семьей пре
зидента в распоряжение правитель
ства США, и сейчас здесь находится 
музей.

У въезда в имение Н. С. Хруще
ва и сопровождающих его лиц 
встретили супр'уга покойного прези
дента Рузвельта госпожа Элеонора 
Рузвельт и  один из сыновей прези
дента Джон Рузвельт.

Никита Сергеевич знакомит гос
пожу Рузвельт с Н. П. Хрущевой и 
другими членами своей семьи. За
тем Председатель Совета МинИ'Стров 
Н. С. Хрущев вместе с госпожой 
Элеонорой Рузвельт направляются к  
находящейся здесь же могиле пре-

Гарримана
лер I I I ,  председатель «Чейз-Ман- 
хэттен Бэнк» Д. Макклой, прези
дент «Национальной ассоциации к я -  
нематографии» Э. Джонстон, прези
дент «фонда Форда» Г. Хилд, прези
дент «Итернейшнл джэнерал элек
трик корпорейшн» У. Р. Херод, пре
зидент колумбийского университе
та Г. Керк и другие представители 
деловых кругов и общественные 
деятели США.

Гайд-парк
зидента Франклина Рузвельта. Он 
возлагает на могилу венок.

На ленте венка надпись на рус
ском и английском языках: «Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев вЫ'Дающемуся госу
дарственному деятелю США, борцу 
за прогресс и мир между народами».

По'сле этого Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица осмотрели 
музей'Црезидента Рузвельта. В лич
ном кабинете президента Н. С. Хру
щев и члены его семьи расписались 
в книге для почетных посетителей. 
При этом Н. С. Хрущев заметил,' 
что он считал 'своим долгом посе
тить могилу президента Рузвельта,^ 
о котором у советского народа со
хранилась очень хорошая память.

После осмотра музея Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица на
несли краткий визит в дом, где ж и 
вет госполса Рузвельт, находящий
ся здесь же в Гайд-парке. Затем 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица выехали обратно в Нью- 
Йорк.

Посещение Н. С  Хрущева губернатором 
ш тата Нью-Йорк Н. Рокфеллером

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера во второй поло
вине дня губернатор штата Нью- 
Йорк Нельсон Рокфеллер нанес ви
зит Председателю Совета Минист

ров СССР Н. С. Хрущеву в его ре
зиденции отеле «Уоядорф-Асто- 
рия». Между Н. С. Хрущевым и. 
РожфеллерО'М состоялась беседа.

Осмотр Н. С. Хрущевым здания 
Организации Объединенных Надий

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера после выступле
ния на Генеральной Ассамблее ООН 
Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев в сопровожде
нии А. А. Громыко, В. В. Кузнецо
ва, М. А. Меньшикова, А. А. Собо
лева и членов своей семьи в тече
ние 2 0 — 25 минут ос-матривал зда
ние Оргаяиэации Объединенных 
Наций. Ш твб-квартиру ООН 
Н. С. Хрущеву показывал генераль
ный секретарь ООН Дат Хаммар
шельд. Перед началом осмотра Хам
маршельд сказал Никите Сергееви
чу Хрущеву: «Вот наш завод, где 
мы работаем для дела мира». 
Н. С. Хрущев на это заметил, что 
их «завод» сильно отличается от 
Кремля и в некоторых местах заме

тен не очень хороший вкус его 
стро'Ителей. Н. С. Хрущев отмети.ч, 
что залы заседаний Организации 
Объединенных Наций хо.роше обору
дованы, но должны иметь возмож
ности для больших контактов с 
публикой.

При осмотре помещения Совета 
по опеке Хаммаршельд заметил, что 
он рассматривает этот зал ка к  ме
сто, где рождаются новые страны, 
на что Никита Се|ргеев!ич сказал^ 
что новые страны рождаются в соб
ственной борьбе.

Н. С. Хрущев и  сопровождающие 
его шща сфотографировались вме
сте с генеральным секретарем ООН 
у места Советского Союза в Совете 
Безопасности. Затем вся rp î’im a 
поднималась на 38-й этаж, чтобы 
оттуда посмотреть на ГО'РОД,

Н. с . Хрущева тепло приветствуют 
жители Нью-Йорка

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (Спец.
корр. ТАСС). Вчера вечером 
Н. С. Хрущев и сошрово'ждающие 
его лица на автомашинах coib ерши
ли п р о гу ж у  по Нью-Йорку. Десят
ки  тысяч людей тепло приветство
вали главу Советского правительст
ва. Особенно много людей собра- 
ло1Сь в южной части Манхэттэна, 
на Бродвее, где жители Нью-Йорка 
в течение долгого времени ожидали 
появления Н. С. Хрущева. Проехав 
ио автомобильной магистрали 
«Франклин Рузвельт ■—  Драив», ма
шина Н. С. Хрущева направляется 
затем к  небоскребу «Эмпайр стейт 
билд ИНГ

у  входа в небоскреб советского 
гостя радушие приветствовал вла
делец этого самого высокого зда
ния Америки Генри Краун. Он бла
годарит Н. С. Хрущева за посеще
ние и npHTHamae^ его подняться 
на 8 6 -й  этаж, где находится опоя
сывающая здание специальная ве
ранда для осмотра. После осмотра 
панорамы Нью-Йорка Н. С. Хруще

ва просят сказать неввояько слов 
для радио.

Я благодарю: вас за предоставлен
ную мне возможность осмотреть 
ваш город, сказал Н. С. Хрущев. 
Отсюда открывается хороший вид.

Журналисты просят Н. С. Хру
щева сравшггь Москву и  Нью- 
Йорк. Каж:дый человек, отвечает 
Н. С. Хрущев, любит свой город. 
После войны наши солдаты привез
ли домой песню: «Хороша страна
Болгария, а Россия лучше всех». 
Я могу вам сказать: Хороший город 
Нью-Йорк, а Мо'Скша лучше.

Между Н. С. Хрущевым и  собрав
шимися американцами завязывает
ся дружеская беседа.

Г. Краун преподносит Н. С. Хру
щеву памятную модель здания и 
просит его расписаться в книге по
четных гостей. Н. С. Хрущев бла
годаря Крауна за радушный 
прием и говорит, что модель зда
ния будет напоминать ему о посе
щении Нью-Йорка. Н. С. Хрущев 
тепло прощается е co6paBinHMwe- ч 
покидает здание.

Обед у генерального секретаря ООН 
Дага Хаммаршельда

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Генеральный секре
тарь ООН Даг Хаммаршельд дал 
вчера вечером в здании Организа
ци и . Объединенных Наций обед в 
честь Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева. На обеде 
присутствовали главы делегаций 
стран —  членов ООН, ответствен

ные сотрудники секретариата ООН 
и другие официальные липа, а так
же лица, сопровождающие 
Н. С. Хрущева. Всего на обеде при
сутствовало око'ло 250 гостей.

Во время обеда Даг Хаммаршельд 
и Н. С. Хрущев обменялись г р п -  
кими речами.

Специальный выпуск мпсковского 
телевидения о пребывании N.G. Хрущева

в США
Огромный серебристый лайнер 

«ТУ-114» совершил поса(Дку. На 
аэр'ОДР'Оме близ Вашингтоиа вы
строились войска почетного карау
ла. Звучат гимны ССОР и США. 
Тысячи жителей ето1лицы Соединен
ных Штатов Америки встречают 
высокого гостя —  главу Советско
го правительства Н. С. Хрущева...

Этилги кадрами начинается спе
циальный выпуск последних изве
стий, посвящевный пребыванию 
Н. С. Хрущева в США, показанный 
17 и 18 сеятября по московскому 
телевидению.

В выпуске показаны моменты, 
когда Н. С. Хрущев вступает на 
аиерикашскую землю, здоровается с 
Президентом Д. Эйзенхауэро'М и дру
гими встречающими. Президент 
Д. Эйзенхауэр и Председатель Со
вета МинистрО'В СССР Н. С. Хру
ще® обмениваются речами. Теле
зрители слышат хорошо знакомый 
голос, горячие сдова привета, об

ращенные Н. С. Хрущевым в адрес 
американского народа от советских 
людей. Советского правительства и 
его лично.

По всей двадцатипятикилО'Метро- 
вой тЬассе от аэродрома до центра 
ВаШ'Ингтона тысячи амершсанш’в 
сердечно приветствуют главу Со
ветского правительства. Объектив 
киноаппарата запечатлел момент 
передачи Н. С. Хрущевым Д. Эй
зенхауэру копии вымпела, который 
был доставлен советской космиче
ской ракетой на Луну. Показан так
же полет вертолета. на которой 
Н. С. Хрущев и Д. Эршенхауэр со
вершили воздушную прогулку н-ад 
столицей США.

В выпуске, подготовленном опе
раторами Цеятральной студии те
левидения, был использован также 
киноматериал американской теле
визионной компании «Нейш'нл Брод- 
кастинг кемпанж».

(ТАСС).
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СТРОИТЕЛЬСТВО жилья- 
ПОД ОСОБЫЙ КОНТРОЛЬ

с  каждым годом растет объем 
жилищного строительства в Томске. 
(В центре и на окраинах все боль
ше вырастает жилых до-мов, в кото
рых получили квартиры тысячи 
трудящихся. Только в прошлом году 
в городе было возведено 120 тысяч 
квадратных метров лшлой площади. 
В этом году томичи осязались воз
вести 147 тысяч квадратных 
метров жилья. Как выиожяется 
это обязательство, каково положе
ние.. дел на стройках? Этому вопро
су было посвящено состоявшееся 
18 сентября собрание актива Том
ской городской партийной. организа
ции.

Докладчик —  секретарь горкома 
партии тов. Граяовесов отметил, 
что жилищное строительство в этом 
году ведется низкими темпами. За 
восемь месяцев введено немногим 
больше 47 тысяч квадратных мет
ров жилья.

У нас есть строительные органи
зации, предприятия и организации, 
успешно ведущие строительство 
жилищ. По итогам за восемь меся
цев выполнили свои обязательства 
трудящиеся Вокзального района, 
пристани, подшипникового завода, 
хлебокомбината, городских электро
сетей.

После постановления бюро обкома 
КПСС, отметившего неудовлетвори
тельное состояние дел в жилищном 
строительстве в Томске, его темпы 
несколько возросли, и все-таки они 
не обеспечивают выполнение томи
ч а м  своих обязательств.

Острой критике были подвергну
ты руководители трестов М  97, 
«Томскстрой» и других строитель
ных организаций, силами которых 
выполняется большой объем жилищ- 
НО'ГО строительства.

В п а рт и й н ы х
ОРГАНИЗАЦИЯХ
С О В Е Щ А Н И Е  С Ч Л Е Н А М И

К О М И С С И И  К О Н Т Р О Л Я

М олчановский райком партии 
провел совещание с членами 
комиссий контроля в партийных 
организациях М огочинского 
лесозавода, М олчановского лес
промхоза и Усгь-Ч улы м ской 
сплавной конторы.

Опытом работы комиссии по 
контролю  за выполнением госу. 
дарственного плана и коопери
рованных поставок Усть-Ч у- 
лымской сплавной конторы  по
делился председатель этой ко 
миссии тов. Романов.

К а к  внедряется новая техни
ка  в Сулзатском лесозаготови
тельном пункте М олчановского 
леспромхоза и к а к  этому помо
гает комиссия контроля, рас
сказал ее председатель тов. 
Зайков. О работе комиссии по 
контролю  за выполнением пла
на снижения себестоимости вы 
пускаемой продукции в М ого- 
чикоком лесозаводе рассказал 
член комиссии тов. Кры лович.

К О М М У Н И С Т Ы
О Б С У Ж Д А Ю Т  В О П Р О С Ы
К А Ч Е С Т В А  П Р О Д У К Ц И И

На подшипниковом заводе 
состоялось партийное собра
ние, обсудившее вопросы к а 
чества выпускаемой продук
ции. В докладе, с которым вы
ступил главный инженер заво
да тов. Токарь, был дан ана
лиз работы цеховых партийных 
организаций по повышению 
качества продукции, всирьггы 
причины увеличения брака в 
некоторых цехах завода.

Вьютупающ ие говорили о не
обходимости повысить ответст
венность технолагов. мастеров, 
станочников за вы пуск про
дукции высокого качества, на
ладить техническую  учебу и 
передачу опыта.

П Е Р В Ы Е  З А Н Я Т И Я  В  С Е Т И  
П О Л И Т П Р О С В Е Щ Е Н И Я

Комм унисты  Кожевников- 
сш го  района проявляют боль
шой интерес к  изучению исто
рии К П С С . В этом году исто
рию партии будут изучать в 
17 кр у ж ка х  и 18 теоретиче
ских  семинарах.

По просьбе слушателей за
нятия в семинарах по изуче
нию истории К П С С  для ин
теллигенции решено начать 
раньше, чем в прошлом году. 
В парторганизациях Кожевни- 
ковской, Ю валиясной и неко
торых других ш кол первые за
нятия в сети политпросвеще
ния состоялись 15 сентября.

С СОБРАНИЯ 
АКТИВА ТОМСКОЙ 

ГОРОДСКОЙ ПАРТИЙНОЙ 
ОРГАНИЗАЦИИ

Строители треста iN» 97 из 37 i 
тысяч квадратных метров жилпло- | 
щади, которые они должны пост- | 
роить в этом году, сдали немногим 
более 5 тысяч.

—  На стройках треста № 97, 
говорит секретарь Вокзального рай
кома партии тов. Чередов, —  мно
го неразберихи и неорганизованно
сти. Из-за споров о том, какое ста
вить отопление —  печное или во
дяное —  нельзя сдать фактически 
готовые дома для работников домо
строительного комбината общей 
площадью 2 тысячи квадратных 
метров.

Об этой же стройке говорил 
плотник МЛО-135 тов. Трощенко.

—  В тяжелых условиях прихо
дится нам работать. Местность 
сильно заболочена, а работники 
УНР-739 своевременно не осушили 
территорию, не проложили дорог. 
Из-за этого мы не можем строить 
котельную, своевременно сдавать 
дома. Большие перебои и в снабже
нии стройки материалами, особенно 
столяряьжи изделиями.

—  Одна из главных причин от
ставания, —  говорит ■ начальник 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов Том
ского совнархоза тов. Тихомиров,—  
низкая производственная культура, 
слабое внедрение передовых мето
дов строительства. Недостаточна 
инженерная подготовка строитель
ных площадок, нарушается по^следо- 
вательность работ. На многих строй
ках страны уже давня внедрена су- 
хал штукатурка, которая позволяет 
значительно сократить сроки строи
тельства, а на наших стройках и, в 
частности, в тресте № 97 об этом 
пока не думают.

—  У нас много внутренних не
достатков, —  говорит главный ин
женер треста iNl 97 тов. Сухомли
нов. —  На предприятиях треста 
медленно внедряются новые высоко
производительные механизмы. В 
УНР-787 более двух месяцев уста
навливали полуавтоматическую 
штукатурную машину.

К  сожалению, глабный инженер 
треста, от которого, прежде всего, 
зависит внедрение нового, передово
го на стройках, ничего не сказал о 
причинах такого положения, о ме
рах, которые надо принять, чтобы 
поднять культуру производства на 
стройках Томска.

Важный вопрос —  о непрерыв
ном совершенствовании производст
ва, об улучшении работы с инже
нерно-техническими работниками 
поднял в своем . выступлении на
чальник У Н Р -787 'тов. Калаба.

—  Инженер и.^техиик, —  гово
рит он, —  должнщ непрерьшно по
вышать свой уровень, чтобы быть 
настоящими организаторами всего 
нового, передового, что рождается в 
строительном производстве. Эта из
вестная истина для меня стала осо
бенно ясной после посещения ангар
ских строек. Там постоянно заботят
ся о расширении кругозора инже- 
нерно-тех'нических работников, хо
рошо организована их учеба. Это 
незамедлительно сказывается на 
положении дел. У ангарцев —  за
благовременная инженерная подго
товка стройплощадки. Дороги и 
тротуары прокладываются перед на
чалом строительства. Многие инст
рументы и механизмы модернизиро
ваны, что позволяет добиваться вы
сокой производительности труда. 
Опыт ангарцев надо широко внед
рять на всех наших стройках.

Одна из главных причин срыва 
графиков ввода домов —  нерегу
лярное снабжение строек железобе
тонными конструкциями, деревян
ными изделиями, кирпичом, раство
ром и другими материалами. Почти 
все выступающие отмечали, что из- 
за больших недостатков на пред
приятиях треста «Стройдеталь-'> 
стройки днями и неделями простаи
вают из-за нехватки многопустот
ных панелей перекрытий, лестнич
ных площадок и маршей и других 
железобетонных конструкций. Три 
месяца, например, простояли без де. 
ла рабочие и башенный кран на 
строительстве 36-квартирного дома 
только из-за того, что работники 
треста «Стройдеталь» не дали во
время несколько десятков лестнич
ных маршей.

Межвузовское совещание 
по биологии начало работу

Вчера в Доме ученых начало 
свою работу межвузовское совеща
ние по вопросам биологии, посвя
щенное столетию дарвинизма. Вме
сте с представителями научных уч
реждений Томска в работе совеща
ния принимают участие более пя
тидесяти ученых Свердловска, Ом
ска, Новосибирска, Барнаула и дру
гих гяроао®.

Совещание открылось вступи
тельным словом председателя орг
комитета профессора Томского уни- 
Береитета Б. Г. Иогаязена. Он отме
тил возрастающее значение теоре
тической биологии для развития ме
дицинских и сельскохозяйственных 
наук. Д омадчик ра,ссказал о рабо
те биолотюв Томского университета.

Затс.м выступил профессор Том
ского университета П. И. Мариков- 
ский, осветивший деятельность и 
учение Чарльза^ Дарвина.

Заведующий кафедрой зоологии я 
дарвинизма Омского сельскохозяй
ственного . института профессор 
А. В. Федюшин выступил с докла-

че-

Участники собрания указывали 
на большие недостатки в работе 
автотранспорта. Большинство ма
шин работает в одну смену. Очень 
велики простои машин под погруз
кой я  разгрузкой. В день автомаши
ны делают в среднем один, в луч
шем случае— два рейса. Все это ве
дет к  большим перебоям в доставке 
материалов.

Медленно ведется строительство 
жилищ и хозяйственным способом. 
Завод резиновой обуви еще в прош
лом году должен был сдать 18 -квар
тирный дом. Директор завода тов. 
Быстрицкий неоднократно устанав
ливал «последние» сроки его сдачи, 
давал обещания на различных соб
раниях, а дом до сих пор недост- 
роен. Плохо строят дома своимц си
лами коллективы заводов «Сибэлек- 
тромотор», режущих инструментов, 
весового и другие.

О нуждах коллективов, строящих 
дома хозяйственным способом, рас
сказал начальник отдела капиталь
ного строительства завода режущих 
инструментов тов. Словак.

—  О стройках, возводимых хо
зяйственным способом, работники 
совнархоза и строительных органи
заций заботятся очень мало. Наш 
коллектив возводит своими силами 
25-квартирный дом. Своевременно 
мы составили заявки на необходи
мые лселезобетонные изделия. По
слали на предприятия треста 
«Стройдеталь» рабочих. Они npopaj 
ботали там три месяца а изделий 
мы так и не получили. Очеиь труд
но приходится с материалами. На 
некоторые из них мы даже не имеем 
фондов.

Восышмесячный плая индивиду- 
альнО'ГО строительства в целом по 
городу выполнен. Но и здесь нема
ло недостатков. Не выполнены пла
ны в Куйбышевском и Кировском 
районах. Мало используются госу
дарственные ссуды. Многие пред
приятия плохо помогают членам 
своих коллективов возводить дома.

Участники собрания говорили о 
том, что недостатки в жилищном 
строительстве во многом объясняют, 
ся ослаблением внимания к  не.чу со 
стороны горкома и райкомов пар
тии, большими недостатками в ор
ганизации партийно-политической и 
массовой работы на стройках горо
да.

—  В по'следнее время, —  гово
рит секретарь партийной организа
ции УНР-768 тов. Колбасов, —  мы 
несколько улучшили организатор
скую раб'огу в коллективе. И это 
сразу дало свои результаты. Строи
тели, возводящие восьмидесятиквар- 
тирные дома для коллективов заво- 
Д01В по'дшипникового и «Томка- 
бель», стали работать лучше, обяза
лись своевременно сдать дома в 
строй.

Тов. Колбасов критикует • работ
ников Томского совнархоза и тре
ста iNl 97, но обеспечивших снаб
жение строек материалами.

На собрании указывалось, что на 
многих стройках мало заботятся о 
быте строителей. Говорилось и о 
необходимости привлечения к  стро
ительству будущих жильцов, созда
ния из них бригад в помощь строи
телям.

Директор лесотехнического тех
никума тов, Андрющенко сказал о 
том, что некоторые руководители 
строительных организаций потеряли 
чувство ответственности за строи
тельство жилья. Начальник 
МДО-135 тов. Юдин считает обще
житие техникума, которое должно 
войти в строй в этом году, второ
степенной стройкой.

На собрании выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Федосеев.

Собрание приняло решение, в 
котором определены конкретные ме
ры для выполнения томичами сво
его обязательства —  построить в 
текущем году 147 тысяч квадрат
ных метров жилья.

Механизаторы! Убирайте урожай так, как 
убирает его комбайнер Федор Горбунов!

ЗА ДЕНЬ ОН ПОДБИРАЕТ И ОБМОЛАЧИВАЕТ
ВАЛКИ С 20-22 ГЕКТАРОВ

☆ ☆  ☆'

Ж л е б  г о с у д а р с т в у — с в е р х
Л Х е Т Г Я »  Л Г Я г

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Кол
хозники сельхозартели ' «Прогресс» 
готовят достойную встречу очеред
ному Пленуму ЦК КПСС. Они за
вершают уборку урожая.

16 сентября с полей и сушилок 
колхоза на хлебоприемные пункты  
было вывезено более 800 центнеров

зерна. 17 сентября колхоз досрочно 
выполнил годовой план продажи 
хлеба государству. В закрома Ро
дины вывезено 6.014 центнеров при 
плане 5.400 центнеров.

Сверхплановая продажа зерна го
сударству продолжается.

Л. ВОЙТБНКО.

Х Л Е Б  У Б Р А Н
КОЖЕВНИКОВО. (По телефону).

Колхозники сельхозартели «За 
власть Советов» завершили уборку 
зерновых культур на площади 1.292 
гектара. В ближайшие день —  два 

колхоз закончит вывозку проданно

го государству зерна.
В соревновании бригад колхоза 

первенство завоевала тракторная 
бригада Ф. И. Муравского, которая 
закончила уборку урожая 11 сен
тября.

Сдают льнотресту нового урожая
ШЕГАРКА. (По телефону). Льно

воды колхоза имени Сталина давно 
закончили теребление льна со 100 
гектаров и его обмолот. Разостлано 
90 гектаров льносоломки нового 
урожая. Сейчас поцнята треста с
5 гектаров и сдана на льнозавод.*¥

Колхозы «Красное знамя» и 
«Комсомолец», инициаторы сорев
нования за сокращение сроков убор
ки льна, первыми в Асиповском 
районе завершили обмолот льна. В 
колхозе «Комсомолец» лен обмоло
чен со всех 260 гектаров. Льносо-

ломка со ,170 гектаров разостлана.
Из этой артели на приемный пункт 
поступило свыше 600 центнеров 
льносемян отличного качества.

Льноводы приступили к  подъему 
льнотресты.

Льнозаводы колхоза «Красное 
знамя» закончили обмолот льна с 
площади 166 гектаров и разостлали 
льносоломку с площади более 130 
гектаров. ' ,

17 сентября они начали подъем ( 
льнотресты.

Государству этот колхоз сдал бо
лее 10Ю центнеров льносемян.

Комбайн ведет 
Федор Горбунов.

М еш ают простои
В нашем семеноводческом хозяй

стве работает три уборочных агре
гата. Их водители —  Иван Полев- 
щиков, Николай Хрюмов и я сорев
нуемся за высокую выработку и 
лучший намолот зерна. Все хлеба 
решили в колхозе убрать к  20— 25 
сентября.

Приступая к  прямому комбайни- 
рованию, я взял обязательство еже
дневно убирать не менее 12— 15 
гектаров колосовых. За такую выра
ботку борются все комбайнеры ар
тели. Комбайн «С-6» водит опыт
ный тракторист первого класса 
Алексей Саулин. Он умело манев
рирует скоростями, хорошо делает 
развороты, с ним можно быстро и 
высококачественно убирать урожай. 
Первые 30 гектаров озимой ржи 
вместе с помошником Федором Ко
ноновым мы убрали за три смены, 
намолотив с каждого гектара до 
15 центнеров. Перейдя на уборку 
яровых хлебов, повысили выработ
ку.

Сейчас в колхозе убрана почти 
половина посевов зернобобовых 
культур. Колхозники стремятся бы
стрее завершить план продажи хле
ба государству, В отдельные дни 
они отправляют на хлебоприемный 
пункт более 900 пудов высококаче
ственного семенного зерна.

И все же темпы уборш у нас 
очень низкие. В самом деле, имея 
три агрегата, колхоз может убирать 
за лень не менее 4 0 — 45 гектаров. 
Но такой выработки у нас еще не 
было. То двое из нас уберут боль
ше нормы, а у третьего комбайнера 
на счету не окажется ни одного 
гектара, то он уберет больше, зато 
мы отстанем. Причина этого — ■ 
частые простои агрегатов из-за раз
личных организационных непола
док.

Начались оии с первых дней ко
совицы и до сих пор не устраняют

ся. Например, 22 августа мы про
стояли три часа в ожидании горю
чего, на следующий день приоста
новили работу на четыре часа рань
ше потому, что члены агрегата 
остались без обеда. Затем комбайн 
стоял при замене сегментов режу
щего ainnapaTa.

Все это на первый взгляд мело
чи, но они сильно тормозят работу.

В правлении колхоза смирялись с 
такого рода недостатками. Бригадир 
тракторной бригады тов. Александ
ров и механик колхоза тов. Евсеев 
редко бывают на полях, своевремен
но не обеспечивают нас запчастя
ми.

Сейчас большие простои комбай
нов екладывзются из-за недостатка 
мешкотары. За кяж„дым комбайном 
у нас закреплена подвола, прямо с 
поля возчик вывозит зерно на до
рогу, а уже отсюда его транспорти
руют на автомашинах. Но из двух 
автомашин одна совсем не работает, 
а другая часто выходит из строя.

Лишней мршкптаоы у возчиков 
нет, и заполненные зетмм  мешки 
до'лго лежат на дороге. Надо оста
навливать комбайн е переполнен
ным бункером, ожидать очередного 
рейса, автомашины. Чтобы избежать 
простоев, приходится сыпать зерно 
на землю, а тут неизбежны потери. 
В то же время в колхозном складе 
имеется 260 неиспользованных 
мешков. Их нуж1но только посмот
реть, отобрать годные, а дырявые 
починить.

За нами, комбайнерами, дело на 
уборке не станет. Мы полны реши
мости выполнить обязательства. 
Необходимо, чтобы правление кол
хоза быстрее устранило все те не
достатки, которые сдерживают ра
боту агрегатов.

Н. ШТЕЙНГАУЗР,
комбайнер колхоза имени 

Димитрова Колпашевского 
района.

БАКЧАВ. (По телефону). Фе
дор Горбунов стоят на мостике 
ко1мбайна и .глядит на закат. 
Метнув последний пу’ю к лучей, 
солнце скрыБ1ается за синей 
далью леса. Надвигаются сумер
ки. Подчиняясь воле механиза
торов, степной корабль плы
вет навстречу ночи. Железные 
пальцы подборщика легко под
хватывают валок, и транспор
тер несет- его в молотилку. В 
бункер тяжелой, струйкой течет 
зерно. Федор внимательно при- 
слуштаается к  ровному гулу мо
тора, потом оглядев небо, усы 
панное крупными звездами, 
предупреждает штурвального 
Анатолия Ожогина;

—  Сегодня будем работать 
псю ночь.

—  Согласен, —  отвечает тот.
Федор и Анатолий работают

на комбайне первый год, но уже 
научились отвоевывать время у 
ночи. Пока не упала роса, Федор 
ведет комбайн на второй скоро
сти. Руки юрепко сжимают 
штурвал. Когда бункер напол
няется зерном, он сигналит, и е 
дороги к  комбайну мчится авто
машина.

Недалеко в селе один за дру
гим гаснут огни. Ночь дьппет 
прохладой. В ровво'м. рокоте мо
тора начинают поорьгваться над
садные нотки. Федор знает, что 
это ппшел влажный, росный ва- 
ло-к. Он опускает руку на ры
чаг, полниАгает подбарабапье 
молотилки, чтобы зерно не про
летало в солому.

Так механизаторы штурАгуют 
поле часа два. Федор еще раз 
уменьшает зазор между бараба
ном и сеткой подбарабанья, при
бавляет «ветра» на очистку, пе
реключает Аютор на Агалую ско
рость. Отсыревший валок покор
но бежит на валик подборщика. 
Перед утром в гуле мотора на
чинает ' чувствоваться напряже
ние, вот-вот комбайн захлебнет
ся пт набухшей влагой хлебной 
массы. Теперь борьба идет уже 
за минуты. 33 метры, которые 
надо отвоевать у ночи. Только 
когда небо на востоке начинает- 
синеть и ча землю падает обиль
ная утренняя роса, Фе:дпр Гор
бунов останавливает машину.

—  Все. —  говорит он штур- 
вальн оА гу . — . Идем поспиа!  ма
лость.

Утром, едва солпне показа
лось над лесом, Федор и Анато
лий снова хлопочут у ко-мбайна. 
Пока подсыхает роса, они про
сматривают и ШПРИПУЮТ О'СНОВ- 
ные узлы агрегата. H otoai Федор 
поапимается к  штурвалу, подтя
гивает до отказа подбарабанье, 
—  роса еще не просохла и ра
ботать можно только на малой 
скорости. Меха-пизаторы исполь
зуют и эту возможность.

—  Поехали, —  говорит Федор 
штурвальному.

Начинается новый день...
...Расставив людей по маши

нам, к  силосным траншеям, то
кам и сушилкам, бригадир коаг- 
илексной бригады колхоза имени 
Ленина Павел Ильич Золотарев 
объезжает комбайны. Первым он 
обычно навещает агрегат Федора

i Горбунова. Нравится бригадиру 
I этот молодой, напористый па

рень. Сегодня Павел Ильш! ве
зет механизаторам агрегата 
красный флажок, который они 
завоевали в соревнован-ии.

Дорога пересекла околок и 
вышла на большое поле. Вокруг 
правильными рядами лежат к у 
чи обмолоченной соломы. С про
тивоположной стороны поля до
носится мощный гул комбайна 
СК-3.

«у  Федора порядок, ком
байн работает, как часы», — ‘ 
думает бригадир.

Увидев подъезжающего Золо
тарева, комбайнер передает 
ш турвал свое-Агу поАЮщаику и 
спускается с мо-стика.

—  С утра идем на полном хо
ду, валки за окошсом подобрали 
и переехали сюда, •— доклады
вает он бригадиру.

—  А зерно отвозить успева
ют? —  интересуется Павел Иль
ич.

—  Пока успевают, но вчера 
были задержки.

—  Больше не будет, —  обе
щает бригадир, —  приняли ме
ры: отремонтированы все бе
старки.

Павел Ильич достает красный 
флажок и, крепко пожав руку 
комбайнера, вручает его.

—  Рад за вас, теперь не 
упускайте первенства до конца 
уборки, —  говорит он.

—  Будем так держать, Павел 
Ильич, —  обещает Федор.
,, Он под|Нимается на мо-стик 

комбайна и укрепляет там алый 
кусочек полотна. На ярком фоне 
голубого неба флажок виден из
далека.

...Прошлой зимой Федор Гор
бунов закончил курсы трактори
стов и комбайнеров при Галкин- 
скои РТС. Весной молодой ме
ханизатор работал на севе и 
систематически перевыполнял 
задания. Правление заметило 
его старание и любовь к  техни
ке. Когда перед началом уборки 
урожая колхоз купил комбайн
СК-3, правление доверидао но
вую мощную машину Федору 
Горбунову.

Первые дни Федор работал 
робко, внимательно изучал но
вый СЛ0Ж1НЫЙ механизм. Многое 
было нопоиятным, машина не 
всегда подчинялась неопытным
рукам. На помошь молодо.чу ме
ханизатору пришел бригадир 
второй комплексной бригады 
колхоза П. И. Золотарев. Он по- 
СТОЯ1ННО бывал у комбайна, по
могал Федору регулировать
О'сновные узлы. Рядом с 
опытным бригадиром Федор 
почувствовал себя уверен
нее, быстро овладел мастер
ством уборки хлебов новым
комбайном. Сейчас оп ежедневно 
перевыполняет задания, подби
рает до 20— 22 гектаров хлебов 
за день. С начала косовицы им 
убрано более 250 гектаров. Мо
лодой механизатор прочно дер
жит первенство в соревновании 
комбайнеров Бакчарского рай
она. занятых на подборке и  об
молоте валков.

А. КАРАТАЕВ.
Колхоз имени Ленина
Бакчарюкого района.

ОБЗОР В Я Ж Н Я Я  Т Е М Я

дом «Вопросы видообразования 
рез сто лет после Ч. Дарвина».

В докладе профессора Б. Г. Ио- 
ганзена «О теории исторического 
развития организмов» было отме
чено, что эта теория входит состав
ной частью в диалектический мате
риализм. Докладчик проследил раз
витие этой теории на протяжении 
поеледних двухсот лет.

—  Дальнейшая творческая раз
работка великого наследия Дарвина, 
—  сказал в заключение Б. Г. Ио- 
ганзен. —  и есть самый лучший 
памятник, который воздвигло чело- 

■вечество к  столетию дарвинизма ос
новоположнику современной, биоло
гии.

Начавшееся совещание продлится 
до 25 сентября. На его заседаниях 
наряду с общетеоретическими будут 
рассмотрены многие вопросы, свя
занные с сельскохозяйственным 
производством. Большое внимание 
участники совещания уделяют фи
лософским вопросам биологии.

В одном из номеров районной га
зеты «Кожевниковский колхозник»
опубликована страница, озаглавлен
ная: «Вместе, рука об руку —  к 
единой цели: учиться, работать и 
жить по-коммунистически». Это 
рассказ об одном интересном вечере 
в Вороновском сельском клубе: на 
вечере встретились два коллектива, 
борющиеся за право называться 
юоллективами коммунистического 
труда, —  бригада тов. Алексеенко 
с Томского завода резиновой обуви, 
приехавшая в колхоз имени XXI 
съезда КПСС помогать убирать уро
жай, и  молодые животноводы воро- 
новской молочнотоварной фермы.

В последнее время вопросы ком
мунистического воспитания трудя
щихся стали одной из ведущих тем 
на страницах «Кожевниковсусого 
колхозника». Это правильно.

Как говорил в своем докладе 
на XXI съезде партии тов. 
Н. С. Хрущев, для перехода к  ком- 
мунизАгу необходима не только раз
витая материально-техническая ба
за, но и высокий уровень созна
тельности всех граждан общества. 
Чем выше сознательность миллион
ных масс, TCAi успешнее будут вы
полняться планы коммунистического 
строительства. Вот почеАгу исклю
чительно валсное значеиио приобре
тают теперь вопросы коммунистиче
ского воспитания- тр-удяшихся, осо
бенно подрастающего поколения.

В этом году на страницах «Ко- 
жевниковского колхозника» появи
лись новые рубрики —  «На темы 
воспитания», «О людях хороших», 
«О воспитании подрастающего поко
ления» и другие. Под этими рубри

ками публикуются рассказы о лю
дях, чей благородный труд с ка ж 
дым днем приближает нас к  комму-
НИЗААУ.
■ «Кожевпиковский колхозник» в 

освещении вопросов коммунистиче
ского воспитания главное внимание 
уделяет показу образцов поведения 
тружеников села на работе, в быту. 
Газета чаето рассказывает о передо
виках колхозного производства —  
рассказывает просто, увлекая чита
теля героизмом их будничных дел. 
И читателю хочется подражать 
этим людям.

23 августа, например, была 
опубликована небольшая, но яркая 
корреспонденция об одном из ма
стеров раздельной уборки «Вымпел 
'—  на лафетной жатке Н. Геращен
ко». 19 августа газета поместила 
очерк о меха1низаторах тракторной 
бригады А. Леонова из колхоза им, 
Ленина. «Такие люди своего до
бьются» —  назван этот теплый, 
взволнованный рассказ о хороших 
трудолюбивых и волевых людях.

Запоминается корреспонденция, 
опубликованная в № 94. Ей пред
послана вводка, в которой говорит
ся, что колхоз «К новым победам» 
с 1954 года является передовым, а 
недавно |3анял первенство в област
ном соревновании по надоям молока. 
«В чем же секрет этого постоянного 
успеха?» — - спрашивает газета и 
отвечает: «Секрет —  в людях».
Так и названа эта корреспонденция, 
.в которой ярко, свежо рассказы
вается о рядовых доярках и пасту
хах, о заботливом зоотехнике —  о 
всех тех, чей будничный труд воз
величивает колхоз.

«Человека красит труд», «В кол
лективе растет человек», «Наш 
лучший депутат», «'В борьбе за зва
ние ударника коммунистического 

труда », « Библиотекарь-агитатор
Е. А. Гвоздева», «Мне нравится 
труд доярки» —  так называются 
большие и маленькие заметки, 
письма в редакцию, тепло повест
вующие о передовиках семилетки, о 
тружениках деревяи.

Однако «Еожевниковский колхоз
ник» не ограничивается показом 
людей только в труде, газета стре
мится полнее показать духовный 
мир, интересы и обязанности со
ветского человека. Газета публику
ет, наприАгер, такие постановочные 
письма; «П|нтелли:гент должен быть 
общественником». «Семейное ли это 
дело?» и другие. Эти Аитериалы на
ходят живой отклик у читателей. 
Обсуждая поднятые газетой вопро-< 
сы, колхозники, рабочие, предста
вители интеллигенции шлют в ре
дакцию свои письма.

Широко обсуждалось на страни
цах газеты письмо группы комсо- 
мольпев колхоза имени Шевченко 
«Семейное ли это дело?», опубли
кованное в HOAiepe 75. Комсомолка 
отказалась поехать на районный фе
стиваль, мотивируя свой отказ тем, 
что ее не пускает муж. Авторы 
письма в редакцию возмутились ее 
поступком, устаревшиАШ взглядами 
на семью, а главное тем. что двое 
Аюлодых людей сочли возможным в 
угоду своим личным интересам под
вести весь коллектив (без участия 
этой комсомолки срывалась про
грамма, подготовленная коллекти

вом художественной самодеятельно
сти для фестиваля). Так, казалось 
бы, мелкий факт из Жизни двух 
людей стал поводом для большого 
разговора в газете —  о советской 
сеАгье, о соотношении личного и 
общественного, о роли коллектива.

Взволновало читателей и письмо 
«Толя поймет». Автор его решил 
через газету поговорить с маль
чишками о будущем, разбить вред
ное Агнение некоторых педростков, 
считающих, что для работы в кол
хозе не нужно больших знаний.

«Кожевниковекий колхозник» на
печатал ряд откликов на это письмо. 
Жаль только, что второй вопрос, 
поднятый автором,— об улучшении 
воспитания в семье, об ответствен
ности взрослых за воспитание детей, 
пока не нашел отклика, а он не ме
нее важен.

Никита Сергеевич Хрущев в сво
ей речи на митинге в станице Ве- 
шенской говорил;

«Мы строим коммунизм во имя 
человека, во иа1я его счастья. В 
КОМАГУНИЗМ люди должны прийти 
освободившимися от частнособствен
нических привычек, от эгоизма, 
своекорыстия —  от всего того, что 
мешает людям жить по-коммуни
стически».

И правильно делает кожевни- 
ковская газета, которая остро крити
кует все то, что мешает строить 
новую жизнь, настойчиво борется с 
пережитками прошлого. В М  88 
опубликована, например, корреспон
денция, в которой говорится о лю
дях, которые чураются труда, не 
принимают участия в воскресниках

ч .

1:

по заготовке кормов. Критика газе
ты тактична и убедительна.

«Несколько человек, как гово
рится, погоды не делают, —  делает 
вывод газета, —  щ колхозники, ко 
нечно, обойдутся без их помощи. 
Но дело не в этом. Речь идет о соз
нании людей. Заслуживают общест
венного порицания люди, которые, 
пользуются всеми благами, а обще
ству дают мало».

Пьяницу, лодыря, любителя лег
кой наживы, детей, позабывших об 
уважении к  родителям, —  всех тех, 
чье поведение позорит звание со
ветского человека, —  «Кол:евни-, 
ковский колхозник» критикует ост-: 
ро и принципиально. Очень хоро
шо, что эта критика чаще всего 
представляет собой осуждающий го
лос самих читателей.

Е сть 'в  газете «Кожевншсовский 
колхозник» и недостатки в освеще
нии вопросов комАгунистического 
воспитания трудящихся. Еще узок 
круг вопросов, которые подняты 
ею, газета очень Агало пишет о вос
питании у людей чувства- ответст- 
веености за порученное дело, чест
ности и правдивости, неприАгиримо- 
сти к  нарушите.дяон общественного 

■порядка. Заметна некоторая бед
ность жанров, нэрягаливость в язы
ке корреспонденций. Но безусловно 
то. что работники редакции пра
вильно представ.дяют важность воп
росов коАшунистического воспита
ния и нашли в их освещении вер
ный тон, убедительные ж поучи
тельные факты.
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СЕГОДНЯ— ЛОМ, 
ЗАВТРА—МАШИНЫ

Металлические отходы и лом—  
крупн ы й  источник сырья для ме. 
таллургических предприятий. В 
нашей стране из них вьшлавляет- 
ся около половины всей стали и 
удовлетворяется не меньше тре
ти  всей потребности народного 
хозяйства в цветных металлах. 
В  стране выросла целая отрасль 
промыпьтенности —  вторичная 
металлургия, возвращающая на
родному хозяйству в виде спла
вов большое количество цветных  
металлов.

Все это говорит о большом го 
сударственном значении сбора 
лома и металлических отходов.

Ежегодно в нашей области со
бирается столько лома, выплавка  
металла из которого обеспечивает 
годовую потребность в нем таких  
кр упн ы х  заводов, ка к  «Сибэлек- 
тромотор », Электр омеханическнй 
и подшипниковый, вместе взятые.

В  целом по об.части восьмиме
сячный план заготовок лома чер
ны х металлов перевыполнен. Осо
бенно хооошо поработали трудя
щиеся Вокзального, Куйбы ш ев
ского районов Томска, Асинов- 
ского, Томского, Ш егарского  рай
онов, ко.ллективы предприятий  
управления местной промышлен
ности облисполкома.

Однако многие советские и хб^ 
зяйственные организации, р уко . 
водители ряда предприятий, уч 
реждений и колхозов не заботят
ся о возвращении металлических 
отходов государству.

Предприятия совнархоза за во
семь месяцев недодали 3 .820  
тонн металлических отходов, в 
том числе предприятия управле-

Сельские клубы 
готовятся к зиме
ЕАРГАСОК. (По телефону). Куль

турно-просветительные учреждения 
района деятельно готовятся к  рабо
те в зимних условиях. Так, в кар- 

гасокском Доме культуры отремон
тированы и покрашены полы, кры 
ша покрыта шифером. В старо-кар- 
гасокском, сосповском, востоковс-ком 
сельских клубах и пово-васюган- 
око'М Доме культуры также свое
временно проведен ремонт. Клубные 
учреждения обеспечены топливом.

На средства колхозов силами мо
лодежи в районе строятся два 
сельских клуба. Клуб в п'оселке 
Пав.тово на 120 мест будут строить 
молодые колхозники сельхозартели 
«Заря коммунизма». Его строитель
ство закоячится к  5 ноября. В по
селке Бондарка строится клуб на 
100 мест. Он вступит в строй в 
январе 1960 года.

А. АФАНАСКИН, 
инспектор отдела культуры Нар- 

гасонского райисполкома.

КОРОТКИЕ
СИГНАЛЫ

Территория около хлебного ма
газина, расположенного по улице 
Дзержинского, 51-а (г. Томск), не- 
благоустроена. Здесь грязно, у  две
рей магазина —  большая лужа. По
этому и в магазине постоянно гряз
но. Нужно благоустроить эту тер
риторию.

А. МИРОЛЮБИВ.
В Шегарском районе трудно при

обрести духовки и железные печи. 
Равпромкомбянат намечал выпуск 
изделий из жести, но до сих пор 
ничего не сделал. А возможности 
для этого имеются.

К. ТОЛСТОВА.
Ллохо ocBtmeiHH в вечернее вре

мя улицы г. Томска —  Киевская, 
Сибирская, Новгородская. На участ
ке Новгородской улицы, от улицы 
Герцеш до црошекта им. Фруше, 
не горят фоиари. Не освещаются 
номерные знаки на многих домах. 
Все это создает большие неудо'бетва 
для населеяия,

М. МУЗАНОВ.

ния электротехнической и метал
лообрабатывающей промышлен
ности 2 .870  тонн, комбината 
«Томлес» —  786  тонн. Не вьшол- 
нили план сбора и отгрузки  ме
таллического лома многие райо
ны  области.

Н а заводах, фабриках, в лес
промхозах, колхозах плохо соби
рается цветное металлическое 
сырье. План восьми месяцев вы
полнен лишь на 92 процента, 
государству недодана 121 тонна 
отходов цветных металлов.

Особенно плохо организован 
сбор лома черных и цветных ме
таллов на селе и в леспромхозах. 
Во многих хозяйствах без дела 
валяются давно потерявшие про
изводственное значение изношен
ные станки, тракторы, лебедки, 
автомашины, различный инвен
тарь, десятками тонн скаплива
ются отходы производства. Не 
списывать все это с баланса, 
своевременно не сдавать —  зна
чит наносить серьезный ущерб 
государству, лишать наш у про
мышленность возможности допол
нительно в ьтуе ка ть  большое к о 
личество новых машин и меха
низмов.

Крупны е недостатки имеются и 
в работе заготовительных органи
заций —  в областном управлении  
«Росглаввтормет», в облпотреб
союзе и «Вторсырье». Работни
ки  этих заготовительных органи
заций редко бывают на предприя
тиях, не привлекаю т к  сбору ме
таллолома ш ирокую ^ обществен
ность, ограничиваются во многих 
случаях тем, что сдадут пред, 
приятия.

Областному управлению «Рос- 
главвтормет» и другим заготови
тельным организациям необходи
мо более оперативно заниматься 
заготовкой лома, изыскивать на 
предприятиях дополнительные ре
зервы.

Сейчас, когда по всей стране 
развернулась борьба за успешное 
претворение в ж изнь решений 
июньского Пленума Ц К  КП С С , 
вьшолнение плана заготовки ме
таллолома, этого важного допол
нительного резерва для увеличе
ния производства металла без 
ввода новых мощностей, —  важ 
ная задача хозяйственных р уко 
водителей, партийных и совет
ских  организаций.

'V' У -ф ' ff'

* -

Н а Томской пристани уста
новлен новый дебаркадер, по
строенный на М оряковской ре
монтно-эксплуатационной ба
зе. Дебаркадер имеет гостини
цу, ресторан, зал ожидания.

Фото в. Гончарова.

ш т р  о ж о щ ы
«
Чтобы попасть водными пу

тями из Д уная на Обь, нуж но 
проделать многодневное путе
шествие через Черное и А зов 
ское моря, ехать по Д ону и 
Волге, пройти через каналы 
имени Ленина и Балтийско- 
О нежский, преодолеть Белое 
и Карское моря, войти в Об
скую  губу. Весь этот сложный 
путь и проделали два комфор
табельных пассажирских ди- 
зель-элентрохода «Алябьев» и 
«Балакирев», построенные в 
Чехословакии и приобретен
ные М инистерством речного 
флота Р С Ф С Р  для Обского 
пароходства. Кроме того, на 
днях прибывает в Том ск еще 
пять пароходов —• «Томск», 
«Б ийск», «Новрсибирок»,
«Барнаул», «Владивосток», 
построенные в Венгрии.

А . П Е Т Р О В А .

Участковый уполномоченный
...Ночь, кое-где видны только 

редкие огни. Георгий Минеевяч шел 
по Лагерному саду. Вдруг крик: 
«Помогите!» Он едва раз.тичил в 
темноте двух мужчин. Один из них, 
пожилой, был подмят молодым вер
зилой. «Грабеж!» —  молнией про
неслось в голове. Не раздумы
вая, бросился на помощь. На крик 
подаспели рабочие манометрового 
завода. Преступник был задержан.

Хорошо знают »гаогие томичи, 
проживающие по проспекту им. Ти
мирязева, Советской, Лагерной, Сту
денческой, Нахимова и другим ули
цам, прилегающим к  заводам релсу- 
щих инструментов и электромеха

ническому, участкового уполномо
ченного отделения милиции Киров
ского райиспожома Георгия Ми- 
неев.'Ича Старикова.

Георгий Минеевич работает на 
этой должности недавно, с 1954 
года. Но людей своего участка он 
знает хорошо. А ведь участок его 
большой. Работы хватает, и обязан
ностей много. Нужно проследить 
за санитарным состоянием усадеб, 
за тем, как выполняется населени
ем паспортный режим, пресекать 
нарушения общейт'венного порядка.

И если бы он хорошо не знал лю
дей, где бы ему за всеми усле
дить!

Он и создал вокруг себя актив, 
который помогает ему в работе. Хо
рошо работают члены бригады со
действия милиции студенты поли
технического института Пейсахо- 
вич и Никулин, рабочий маномет
рового завода Эдуард Быков, а из 
дружинников ■—■ Кириллов с элек
тромеханического завода и Фельдман 
—  с занощ режущих инструментов.

Георгий Минеевич со своими 
помощниками следит за порядком в 
Доме культуры электромеханиче
ского завода, клубе завода режу
щих инструментов и в других об
щественных местах, на улицах 
своего участка.

Большое внимание уделяет тов. 
Стариков благоустройству. Он часто 
беседует с жильцами о наведении 
санитарного порядка на усадьбах, 
добивается выполнения своих ука
заний.

—  Скромный труженик, честный 
и исполнительный работник, впи.ма- 
тельный товарищ, —  так отзыва
ются о нем все, кто знает его.

М. ФУРАЕВА.

Победы вычислительной техники
с  восхищением говорят советские 

люди о точности работы приборов, 
управлявших полетом космической 
ракеты на Луну. Они с большим 
уважением отзываются о трудах 
ученых, создавших технику, , спо
собную рассчитать с огромной точ
ностью траекторию движения раке
ты, быстро обрабатывать получае
мые данные о ее положении в пути.

Вот что рассказывает о достиже
ниях советской вычислительной 
техники, позволяющей решать слож
нейшие задачи, заместитель дирек
тора по научной части вычислитель
ного центра Академии наук СССР, 
доктор физико-математических наук 
В. А. Диткин.'

Полет советской ракеты на Луну 
явился серьезным экзаменом не 
только для всех отраслей нашей 
отечественной науки и  техники, 
создавших и успешно запустивших 
межпланетный корабль. Он в то же 
время показал, насколько далеко 
шагнули наши радиотехника и вы
числительная техника, позволив
шие не только точно определить 
траекторию полета космической ра
кеты на протяжении сотен тысяч 
километров, но и непрерывно сле
дить за тем, насколько эта траекто
рия соблюдалась во время полета..

Все эти работы потребовали ог
ромного объема вычислений, кото
рые обычным путем провести было 
невозможно. Только быстродейству
ющие электронно-счетные машины 
были способдш своевременно дать 

точную информацию о траектории 
движения ракеты. Для сравнения
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можно привести такой факт: чтобы 
рассчитать траекторию ракеты, ле
тящей на сотни километров, тре
буется работа двух квалифициро
ванных вычислителей в течение 
нескольких месяцев. Несколько, ми
нут требуется для этого, если ис
пользовать электронно-счетную ма
шину.

Советская электронно-вычисли
тельная техника зародилась не так 
давно. Но сегодня можно с большой 
гордостью говорить об ее огромных 
успехах и грандиозных, перспекти
вах. Механизация вычислительных 
работ в СССР началась с появления 
первых вычислительно-рчетяых ма
шин— табуляторов. С их помощью в 

то время обрабатывались итоги пе
реписи населения, производились 
отдельные операции банковского 
учета. Табуляторы работали с боль
шой точностью, но скорость их бы
ла незначительна —  до 150 сложе
ний в секунду.

Наша электронно-вычислитель
ная техника получила особенно бы
строе развитие после Великой Оте
чественной войны, когда обычные 
средства вычисления уже не отвеча
ли задачам, выдвигаемым перед 
промышленностью точными наука
ми. До появления современных 
средств вычислительной техники, 
например, большой коллектив астро
номов затрачивал многие месяцы на 
составление ежегодного астрономи
ческого календаря. Оказалось воз
можным с помощью быстродейству
ющих электронных счетных машин 
производить такую же работу в те
чение нескольких часов.

Советские ученые отдают много 
сил и энергии созданию все, более 
совершенных вычислительных ма
шин. После того, ка к  в 1953— 1954

годах были созданы быстродейству
ющие электронно-счетные машины 
«Стрела» и БЭСМ, работающие со 

скоростью первая —  2.000 ариф
метических операций в секунду, 
вторая —  7.000 операций, появи
лись еще более совершенные маши
ны. Они надежнее, имеют во много 
раз большую скорость работы.

Высокая производительность но
вейших советских электронно-счет
ных машин обусловила то, что они 
применяются либо в очень крупных 
научно-исследовательских учреж
дениях, к  числу, которых можно, 
например, отнести Московский го
сударственный университет, либо в 
специально организованных вычис
лительных центрах, таких, как вы

числительный центр Академии наук 
СССР. В вычислительном центре 
Академии наук, наряду с решением 
ряда конкретных задач, имеющих 
важное научное и народнохозяйст
венное значение, ведется большая 

научно-исследовательская работа в 
области создания новых численнь1х 
методов решения задач и проводится 
усовершенствование самой счетной 
техники. В вычислительном центре 
с помощью электронно-вычислитель
ных машин создаются математиче
ские таблицы для облегчения ин
женерных расчетов. По выпуску та
ких таблиц, которые получили боль
шое распространение в странах на
родной демократии и переиздаются 
в некоторых капиталистических 
странах. Советский Союз занимает 
одно из первых мест в мире.

Вычислительная техника все ши
ре используется в практике нашего 
йародного хозяйства. На многих 
предприятиях планирование и рас
четы производятся с помощью счет
но-аналитических машин. Ряд кон

структорских бюро пользуется счет
но-вычислительными машинами 
«Урал», серийный выпуск которых 
налажен нашей промышленностью.

Решения XXI съезда КПСС и 
июньского Пленума ЦК партии тре
буют дальнейшего, еще более быст

рого совершенствования вычисли
тельной техники. В настоящее вре
мя многие коллективы ученых и ин
женерно-технических работников 
тру,дятся над созданием наиболее 
совершенных электронно-вычисли
тельных устройств, которые могут 
широко применяться для самых раз
личных целей. Одним из замеча
тельных итогов этой работы явля
ются устройства, точно рассчитав
шие траекторию полета космической 
ракеты на Луну и проследившие, 
насколько была соблюдена эта тра
ектория.

Нетрудно уже сегодня говорить 
об электронно-вычислительной тех
нике ближайших лет. Это будет 
целая серия сложных машин, моде
лирующих сложнейшие процессы 
умственного труда. Специальные 
устройства станут нести функции 
управления заводами-автоматами, 
обеспечивать соблюдение технологи
ческого процесса на химических, 
нефтеперерабатывающих и других 
предприятиях. Появятся машины, 
дающие информацию по разным от
раслям знаний, машины, могущие 
переводить текст с одного языка на 
другой, и многие другие устройства, 
облегчающие труд человека. Обо 
всем этом уже сегодня можно гово
рить не как о фантазии, а как о 
реальных фактах, уверенно входя
щих в жизнь строителей коммуни
стического общества.

(ТАСС).

И з окон здаеия, в котором 
раеполюшена гидрометеороло
гическая станция, хорошо вид
на Обь. Сейчас она спокойно 
плещется в далеких берегах. 
Но весной ее не узнать. Точно 
гигантская вздувшаяся арте
рия, рвется она на Север, на 
простор Обской губы  Карского 
моря. В  этот период колпа- 
шевские гидрологи записывают 
в журнал наблюдений: ширина 
реки в районе города —  1.500 
метров, глубина —  17 метров, 
скорость течения —  2  метра в 
минуту. Во время паводка 
Обь вьшосит в одну только 
секунду 17 тысяч кубометров
БОДЫ.

Река —  яе только судоход
ная магистраль. Сегодня мы
говорим о комплексном ис
пользовании рек: строим кас
кады  гидроэлектрростаиций, 
создаем искусственные водо
хранилища, занимаемся рыбо
разведением.

Неоценимые данные д.чя
строителей, рыбаков, изы ска 
телей дают гидрологи. С ка ж 
дым годом увеличиваются гид

рологические изыскания, ра
стет армия этих неутомимых 
«биографов» рек. В этом не
трудно убедиться, побывав, 
например, на Новосибирской 
гидрометеостанции. Со времен 
строительства Новосибир
ской ГЭС, создания Обского 
моря здесь вырос целый горо
док гидрологов, которые заня
ты  сейчас интересными наблю
дениями.

Увлекательно рассказывает 
о профессии людей, изучаю 
щ их ж изнь рек, Клавдия Пав
ловна Евстигнеева. Она руко 
водит Колпаш евской станцией. 
Двадцать лет назад Клавдия 
Павловна окончила М осков
ский гидрометеорологический 
институт. Вот уж е почти 15 
лет инженер Евстигнеева изу
чает одну из великих рак Си
бири—  Обь. Сначала— у самых 
ее истоков, там, где гремят в 
горах бурливые Бия и Катунь, 
затем— в среднем тече-нии.

На стене рядом с рабочим 
столам начальника станция ви
сит карта Томской области.

— . Наша станция обслужи

вает участок Оби с притоками 
от рабочего поселка М огочнно 
до Александрово, —  рассказы
вает Клавдия Павловна. — В 
радиусе это примерно 1.500 
километров. На такой террито
рии уместится не одно евро
пейское государство. А  если к  
большим расстояниям приба
вить все трудности таежного 
болотистого Севера, станет по
нятной нелегкая работа «би 
ографов» великой сибирской 
реки.

На водоразделе Оби и Е)ни- 
сея расположен один из самых 
дальних наблюдательных по
стов Колпаш евской станции. 
Он называется— Николаевский 
шлюз.

Пять лет назад приехал вме
сте с семьей на ■ водораздел 
один из старейших работников 
станции гидролог Николай 
Сергеевич Корнилов. На бере
гу  канала застучал топор. Н и
колай Сергеевич построил дом 
и приступил к  наблюдениям. 
До ближайшего населенного 
пункта —  больше сотни кило
метров. Зимой, когда^ в тайге 
гудит, завывает метель, в 
осенние бесконечные дожди, в 
весеннее половодье наблюда
тель акнуратео выполняет 
свои обязанности. Каж ды й день 
в 8  и 2 0  часов он измеряет 
уровень воды, площадь водно
го зеркала, скорость течения, 
расходы воды, то есть количе
ство ее. которое протекает при 
определенных условиях. Пока
зания термометра, водомерной 
рейки н все другие Николай

Сергеевич аккуратно заносит в 
водомерную кн и гу  и журнал 
поста. В  конце каждого месяца 
Н а станцию в Колпашево по
ступают обсгоятельные и точ
ные отчеты с дальнего поста.

А  сколько таких неутоми
мых наблюдателей трудится на 
Оби и ее притоках!

Более 20 лет наблюдает 
ж изнь правото притока Оби 
Парабели Авраам Антонович 
Тю тю иик. Дважды  в год к  нему 
на пост приезжаю т из Колпа
шево. Чаще бывать трудно —  
ведь у станции 30 наблюда
тельных постов. Всегда спо
койны  на Станции за работу 
старых гидрологов Михаила 
Ивановича Симанжеекова,
Сергея Николаевича Сергеева.
У  них большой опыт.

М ного энергии изучению си
бирских рек отдает и моло
дежь. Людмиле Костерных 
только 18 лет. В  этом году ,  
она окончила Херсонский гид
рометеорологический техникум 
и приехала в Колпашево. Нет, 
она нисколько не побоялась 
трудностей, не ду.мает отсту
пать.

В августе Людмила впервые 
выехала в самостоятельную 
командировку на инспекцию 
постав. Нам показали ее 
марш рут На карте: Восточ
ная —  Плотниково —  Мель- 
строй —  Бакчар. Речной до
рогой это больше пятисот ки 
лометров. К  каких!

Клавдия Павловна Евстигне
ева показывает первое письмо 
Людмилы с маршрута. Оно на

писано карандашом, коротко, 
по-деловому.

«Не знаю, насколько удачно 
выберусь из Восточного, сюда 
добиралась пешком. Здесь про
шли сильные дожди. Дороги 
нарушены. Грязь ужасная. До
рога в Подгорное закрыта. В 
сто'рону Парбига машины не 
ходят. Сорвало мост. Держу 
курс  на Плотниково...».

И  невольно представляешь 
эту девуш ку из Херсона. Кото- 
т . 1Й день льют и льют дожди. 
Глинистый грунт н а 'П р о с е л о ч 
ных дорогах превратился в 
жидкое месиво. Но Людмила, 
нагрузив себя теодометом, ни
велиром, идет по марш руту. 
Вот и река впереди. Людмила 
находит на берегу точку, г.де 
установлена гидрологическая 
свая с отметками, готовит ппи- 
боры, раскрывает тетрадь. Эти 
наблюдения потребуются для 
контроля. Людмила заносит 
данные о расхо|Де воды, ско
рости течения, делает съемку 
участка, направлений течения 
струй. И  снова вперед. Путь 
предстоит большой.

..„Регулярно из Колпашево 
и других , гидро.метеорологиче- 
ских станций поступает инфор
мация о жизни великой сибир
ский реки. День и ночь на ее 
берегах несут свою нелегкую  
службу ги.дрплоги области 

П. К О Л О Т О В К Н Н .

На снимке: мотолодка Кол
пашевской гидрометеостанции 
следует на  ̂ Николаевский 
шлюз. Фото И . Куроедова.

Р е к л а м а  и ф а к т ы
Проходя мимо швейной ма

стерской, каж ды й невольно об
ращает внимание на рекламу: 
стройные мужчина и. дама с 
жизнерадостной улыбкой демон
стрирую т элегантные; сшитые 
П о последней моде пальто и ко . 
стюмы.

Посмотришь на них, и 
невольно хочется заказать себе 
такую  же обновку.

Лидия Петровна Сергеева, 
направляясь со свертком босто
на в ателье №  7 арте
ли «Художественный труд», 
расположенное по Набережной 
р. У  шайки г. Томска, тоже с 
удовольстЕием взглянула на 
рекламу.

—  Не пройдет и месяца, как 
и у  меня будет новое пальто 
да еще из такого хорошего ма
териала, •— подумала она.

Заказ сдан, фасон выбран, 
прим ерку назначили на 1 1  ию
ня.

На прим ерку пришлось хо
дить много раз. Но Ли,ция П ет
ровна не обижалась. Что ж , не
даром у  портных есть поговор
ка: семь раз примерь —

один раз отрежь. Зато сошьют 
хорошо. Правда, на примерке 
оказалось, что пальто коротко
вато и кое-какне детали не в 
порядке, но закройщ ица Чисто, 
усова и мастер Смирнова заве- 
ри.пи, что все будет исправлено.

Ш ить пальто не торопились. 
Четыре раза приходила Лидия 
Петровна в назначенные сроки, 
и все ей отвечали: «Не готово». 
И  только на исходе третьего 
месяца заказчица, наконец, на
дела в примерочной долго
жданную  обновку. Но что это 
было за пальто! Когда она обо
брала густо облепившую его ва
ту, то увидела, что оно безна
дежно испорчено. Рукава были 
вшиты «гармошкой», полы рас
ходились в стороны, пальто бы
ло коротко.

Нет, вид у расстроенной, 
взволнованной заказчицы в 
уродливой «обновке» не имел 
ничего общего с изображенной 
на рекламе счастливицей!

—  Испортили? —  сочувст
венно опрссил один из заказ
чиков. —  Я тоже в некотором 

роде потерпевший. Вам три ме-

сяца шили, а мне... девять! И. 
главное, ничего не сшили...

И  заказчик Пахомов поведал 
печальную историю о том, ка к  
в прошлом году заказал он в 
этой мастерской пальто. Но 
произошла «небольшая ошиб
ка». Из материала, предназна
ченного ему, пальто сшили дру
гому, В течение зимы заведую
щая ателье Ермолаева и мастер 
Старцев согревали Пахомова, 
оставшегося без пальто, горя
чими заверениями и обещания
ми подобрать материал и вы . 
полнить заказ.

Летом ще им это надоело, и 
они объявили заказчику, что

подходящего драпа у  них нет... 
Не помогло и вмешательство 
заместителя председателя прав
ления облпромсовета тов. М и 
хайлова. Не чувствуя ни малей
шего угрызения совести, работ
ники  ателье вручили измучен
ному почти годичной волокитой 
заказчику внесенные деньги и 
помахали на прощанье рукой.

Кроме Сергеевой и Пахомо
ва, нашлось еще немало пост
радавших от невнимательности 
работников мастерской, их без
ответственного отношения к  де
лу. Непривлекательные фанты 
скрываются за яркой и привле
кательной рекламой.

И. Ф Е Д О Р О В А .

Д о р о г о й  п о д а р о к

У М ш

Приобрести эту кн и гу  бы.по 
завегным желанием супру !и  
Николая Семеновича К р ути ко 
ва. Сразу же на второй день 
свадьбы Любовь Алексеевна 
сказала м уж у: «Коля, купи  
мне «Домоводство». Для меня 
эта будет луушим пoдapкo.vI. 
Н у , скажи, пожалуйста, какая 
-ч буду тебе :«ена, если у меня 
не будет этой книги? Она есть 
почти у  вса.х моих подруг».

В тот день Николай Семе
нович готов был сделать для 
любимой жены невозможное, 
если хотите, даже героическое. 
И  вдруг, такая обыкновенная 
просьба. Он даже немного оби
делся.

—  Скоро ты  будешь ее 
иметь, дорогая, —  авторитет
но уверил ж ену Н иколай Се
менович.

Но он был жестоко наказан 
за свою самоуверенность.

К рутиков  обошел все кн и ж 
ные магазины, все киоски, но 
«Домоводства» нигде не было. 
В  течение многих месяцев он 
почти ежедневно наведывался 
в магазины. Его хорошо знали 
все продавцы, и не успевал он 
откры ть двери, ка к  ему спеши
ли сообщить: «Домоводства»
нет.

Ко дню своего рождения 
Любовь Алексеевна напомнила 
м уж у  о его обещании.

—  Не делай мне, пожалуй
ста, дорогих подарков ко  дню 
рюждения. Подари мне лучше

« Д  омово-дство ».
Нечего сказать, 

скромный подарок это 
«Домоводство»!

Ж ена аккуратно на
поминала ему о книге 
перед кажды м  празд
ником —  7-м ноября. 
Новым годом, 8 -м 
марта. Первым маем.

Но что он мог сде
лать?

Недавно в книЖ 1ном 
магазине по улице 
П уш кина Крутиков  
увидел, наконец, при
чинившее ему столько 
х л о п о т  «ДОМ ОВО'Д СТ- 
во».

Радости его не было 
предела. Он спешил 
расплатиться, пока 
книгой не успели за
интересоваться другие 

покупатели.
—  Подайте, пожалуйста. 

—  торопил он продавца.
—  «Домоводство» продает

ся только в комплекте с дру
гими книгами, —  ответила 
продавец магазина и указала 
на стопу залежавшихся, запы
ленных и потускневш их кни 
жек.

Т ак  ка к  цена по купки  теперь 
возросла вдвое, Николаю  Се
меновичу надо было ехать до
мой за деньгами. А  когда он 
вернулся через полтора часа, 
оказалось, что старый «ком
плект» распродан, а новый 
стоил уже 42 рубля 10 копе
ек.

Пришлось снова ехать до
мой. В это время он больше 
всего боялся того, что в при
дачу к  «Домоводству» ему мо
гут предложить все имеющие
ся в продаже тома Большой 
Советской Энциклопедии.

Не знаем, удалось ли Н. С. 
К рутикову  порадовать ж ену 
покупкой. М ы  встретили его в 
гот самый момент, когда он в 
третий раз спешил в магазин. 
Но интересно узнать, кому пер
вому пришла мысль так ори
гинально организовать тортов- 
лю дефицитными изданиями?

н. хицко.

По следам наших выступлений
„Замороженные

средства'*
Заметка под таким заголовком  

была опз'бликована в газете «К ра
сное Знамя» 6  июня 1959 года.

К а к  нам сообщил секретарь 
М олчановского райкома партии  
тов. Нестеров, факты, изложен, 
ные в заметке, соответствуют дей
ствительности. Заметка была об
суждена на заседании правления 
колхоза «И скра». Приняты  меры  
по ликвидации задолягенности 
колхоза. Колхозникам выдана 
часть задолженности за 1958  год. 
Д олги  заготовительным организа. 
циям по авансам, полученным в 
1958 году под продажу продук. 
ции, погашены полностью.

Организована переработка
льнотресты. Колхозом продано го 
сударству льноволокна на сумму  
свыше 100 тысяч рублей. Обра
ботка льна продолжается. Остав. 
шийся в зиму лен весной выте
реблен и в настоящее время обра. 
ботан.

П риняты  меры по укреплению  
трудовой дисциплины. В  колхозе

проведены расширенное заседа
ние правления и открытое пар
тийное собрание, на которы х об
суждены вопросы улучш ения ор. 
ганизации труда.

„Случай на Чулыме"
Под таким заголовком в нашей 

газете 11 августа опубликована 
корреспонденция, в которой сооб
щалось о том, что рабочие Байду- 
ковского сплавного пункта  Сухов  
и Паринов, сопровождавшие плот, 
сбежали при аварии его, угнав  
единственную лодку.

Начальник Л иневского сплавно. 
го пункта  Асиновского лесопере
валочного и  деревообрабатываю. 
щего комбината тов. Петров из. 
дал приказ: на Сухова и Парино
ва налоягены административные 
взыскания.

Корреспонденция газеты н этот 
приказ обсуждены во всех брига, 
дах сплавного участка. Коллекти . 
вы их осудили позорное поведе
ние дезертиров.
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БУДЕТ СОДЕЙСТВОВАТЬ 
МИРУ И МИРНОМУ 
СОСУЩЕСТВОВАНИЮ
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Англичане приветствуют 
поездку Н. С. Хрущева в США

Л О Н Д О Н , 18 сентября. (ТАСС). 
М иллионы англичан с неослабе
вающим вниманием следят за 
поездкой Председателя Совета 
М инистров СССР Н. С. Хрущ ева 
в Соединенные Ш таты . Сообще
ния о выступлениях Н. С. Х р у 
щева лублинуются во всех анг
лийских газетах, поср’оянно пере
даются по английскому радио и 
телевидению. В А нглии  рассмат
ривают поездку Н. С. Хрущ ева в 
С Ш А  ка к  событие первостепен
ной международной важности.

Все английские газеты в сооб
щ ениях своих корреспондентов из 
С Ш А  отмечают тот факт, . что 
большинство американцев оказы 
вает радушный прием высокому 
советскому гостю. Газеты поме
щают фотографии и отчеты кор- 
респондеитов, рассказывающие о 
том, что сотни тысяч жителей 
Ваш ингтона и Нью -Й орка вышли 
на улицы, чтобы встретить совет
ски х  гостей. Корреспондент «Дей
ли телеграф» отмечает, что визит 
главы Советского правительства

«начался успешно, к а к  и  предпо
лагалось».

Корреспонденты ряда лондон
ских  газет в своих сообщениях из j 
С Ш А  пиш ут об исключительном | 
впечатлении, которое произвел I 
Н. С. Хрущ ев на американскую  j 
общественность во время своих , 
вьктуплений  в национальном клу - ] 
бе печати в Вашингтоне и на i 
приеме в честь советских гостей 
у м.эра города Нью-Йорка. Так, 
Дон Иддон в газете «Дейли 
мейл» пишет, что выступления 
Н. С. Хрущ ева и его обаяние 
производят большое впечатление 
на простых американце®.

Проявляя исключительно вьюо- 
кий  интерес к  поездке Н . С. Х р у 
щева в С Ш А  и его переговорам 
с Президентом С Ш А  Д. Эйзенхау
эром, миллионы англичан выра
жаю т надежду, что обмен визита
ми между руководителями двух 
великих государств приведет к  
ослаблению международной на
пряженности и окончанию пре
словутой «холодной войны».

Американские газеты 
о выступлении Н. С. Хрущева 
в национальном клубе печати

Н Ь Ю -Й О Р К , 18 сентября. 
(ТАС С ). Обозреватель «Нью- 
Й о рк пост» М аркие Чайлдс пи
шет, что, выступая в националь- 
еом клубе печати в Вашингтоне, 
Н . С. Хругцев произвел большое 
впечатление к а к  «представитель 
И лидер общества, обладающего 
колоссальной энергией и динамиз
мом».

Херстовокий обозреватель Ф рэнк 
Коинифф заявляет, что Н. С. Х р у 
щев «достиг верш ины на завтра
ке  в национальном клубе печати, 
где собравшиеся журналисты  
имели возможность подвергнуть 
его обстрелу... Но Хрущ ев с 
блеском отражал их самые мол
ниеносные наскоки».

В редакционной статье газеты 
«Н ью -Й орк уорлд телеграмм энд 
сан» говорится: «С трибуны  на- 
циональнбго клуба печати вы сту
пало немало способных общест
венны х деятелей. Однако мало 
кто  мог сравняться с Хрущ евы м 
'— он сумел показать, какой  он

исключительно способный, уве
ренный и решительный человек.

Cte не провел в нашей стране и 
суток... ка к  ему пришлось столк
нуться с крупнейш им  и наиболее 
осведомленным корреспондент
ским  корпусом в мире. И  все же 
он вел себя таи, к а к  будто это 
было ему привычно всю жизнь. 
Казалось, что он чувствует себя, 
ка к  дома, и  проявляет больше 
уверенности, чем проявляли на 
том же месте многие американ
ские должностные лица...

Д ля такой столицы, ка к  Ва
ш ингтон, привыкш ей, что иност
ранные гости протягивают р уку  
за помощью и милостями, было 
своего рода потрясением услы 
шать прямое заявление Хрущ ева, 
что ои приехал сюда не к а к  про
ситель, что ему ничего не нужно 
от дяди Сэма, что он хочет толь
ко, чтобы его считали равным, а 
в некоторых отношениях и при- 
эвавали его прев'осходсшво».

Интерес в Канаде к визиту 
Н. С. Хрущева в СШ А

О Т Т А В А , 18 сентября. (ТАСС). 
Канадская общественность с ог
ромным интересом следит за пре
быванием Н . С. Хрущ ева в С Ш А . 
Печать, радио и телевидение уде
ляют этому событию глазное вни
мание.

Ученые с большим удовлетво
рением встретили заявление 
Н. С. Хрущ ева о готовности Со
ветского Союза поделиться со 
своими соседями на севере —  
Канадой и С Ш А  — информацией

о работах со'ветоких учены х в об
ласти освоения А р кти ки . Д ирек
тор североамериканского между
народного института для арктиче
ских исследований в городе М он
реале Марсдея заявил, что канад
ские ученые поддерживают меж
дународное сотрудничество в этой 
области, и подчеркнул, что Кана
да уж е получает из Советского 
Союза много информации о рабо
тах советских ученых, особенно в 
области метеорологии.

Лед начинает таять
Б Е Р Л И Н , 18 сентября. (ТАСС). 

Все сегодняшние газеты посвяща
ю т пребыванию Н . С. Хрущ ева в 
С Ш А  обширные материалы. 
«Н . С. Хрущ ев приветствует ра
бочих Н ью -Й орка», «Лед начина
ет таять», «Поездка Н. С. Х р у 
щ ева— ш аг к  укреплению  мира», 
«Н . С. Хрущ ев защищает интере
сы немецкого народа» —  такие 
заголовки можно прочесть сего
дня на первых полосах централь
ны х газет. Все газеты отмечают, 
что встречи Н. С. Хрущ ева с го- 
сударютвенными деятелями и 
представителями различных сло
ев американского народа прохо
дят в дружеской атмосфере.

Вместо обмена холодными но
тами начался личный обмен мне
ниями, говорится в статье в 
«Ю нге вельт». Встречи Н . С. Х ру
щева с Эйзенхауэром протекают 
друж ественно.' Положено хорошее 
начало. Барометр показывает на 
улучшение политической погоды. 
Выступления и заявления 
Н. С. Хрущ ева в С Ш А  укрепля
ют надежды мировой обществен
ности, что визит Председателя 
Совета М инистров в С Ш А  при 
соответствующей готовности аме
риканского правительства может 
привести к  положительным ре
зультатам в интересах мира и 
разрядки международной напря
женности.

Опублинование статьи Н. С. Хрущева 
в менсинансной газете

М Е Х И К О , 19 сентября. (ТАСС). 
Самая крупная мексиканская га
зета «Эксельоиор» вчера опубли
ковала начало статьи Н . С. Х ру- 
ще;ва «О мирном сосуществова-

Машч-шурнир претендентов
Б Л Е Д , 18 сентября. Специаль

ный корреспондент Т А С С  гросс
мейстер И . Вондаревский сооб
щает: центральной встречей 8 -го 
тура была партия Таль— Смыс- 
лоН. В защите кара -каян  Таль, 
играя белыми, избрал оригиналь
ны й вариант и уж е  в самом нача
ле обострил и гр у , пожертвовав 
ф игуру. Е го атака быстро разви
валась, и Смыслов, чтобы ее 
приостановить, отдал качество. 
Это решило исход борьбы. На 
26-м  ходу Смыслов сдался.

В  партии Ф иш ер— Керес такж е 
были разыграна защита кара- 
кашг. А м ериканский гроссмейстер 
решил повторить тот же вариант.

Н Ь Ю -Й О Р К . Здание О рганизации Объединенных Наций.
(Ф отохроника ТАСС).

Решение ЦК КПК 
и Государственного совета КНР

П Е К И Н , 18 сентября. (ТАСС). 
Ц К  К П К  и Государственный со
вет К Н Р  приняли решение о сня
тии названия «правый элемент» 
с тех правых уклонистов, кото
рые исправились и хорошо заре
комендовали себя. Речь идет об 
участниках антисоциалисгиче-

вских вылазок, имевших место 
Китае в 1957 году.

Большинство правых элемен
тов, говорится в решении, рас
каялось в своих проступках. 
Часть из них по-настоящему при
знала свои ошибки, показала, что 
они действительно исправились, 
хорошо проявили себя.

Решения пятого съезда демократической 
партии Гвинеи

К о н а к р и . 18 сентября. 
(ТАСС). Вчера здесь закончил ра
боту пяты й съезд демократиче
ской партии Гвинеи. С заклю чи
тельным словом выступил гене
ральный секретарь партии Секу 
Туре. В принятой съездом резо
люции выражается полное одоб
рение общей политики партии и 
подтверждается воля гвинейското 
народа защищать за'Воеванную 
независимость от любых происков 
империалистов. Съезд заявил о 
желании Гвинеи сотрудничать со 
всеми большими и малыми стра
нами на основе равенства и 
взаимного уважения. Резолюция 
призывает к  развитию и укреиле- 
нию связей с народами А зии  и 
Аф рики.

Съезд потребовал от Франции

признания за алжирским  народом 
права на независимость, а также 
проведения переговоров с прави
тельством А лж ира . Съезд вы ска
зался за недопущение испытаний 
ядерного оружия в Сахаре.

Делегаты съезда, говорится в 
резолюции, горячо приветствуют 
обмен визитами между главами 
правительств СССР и С Ш А , рас
ценивая это событие нан важный 
фактор в деле ослабления между
народной напряженности.

Затем состоялись выборы p j'K O - 
водства партии. Генеральным се
кретарем вновь избран С еку Т у 
ре. После объявления результа
тов выборов делегаты стоя скан
дировали лозунги: «Долой импе
риализм, да здравствует мир во 
воем мире!».

Н И И », написанной недаино д л я  
североамериканского журнала 
«Ф орин афферс». Остальные раз
делы статьи будут опубликованы 
в следующ их трех номерах газе
ты.

которы й уже был в его партии с 
Петросяном. Керес основательно 
подготсжился к  встрече и полу
чил хорош ую  позицию. Затем он 
создал даиленяе на ферзевый 
фланг и энергичной контратакой 
быстро решил партию в свою 
пользу. На 31-м  ходу Фишер 
признал себя побежденным.

Две партии остались неокон
ченными. У  Петросяна была труд
ная позиция против Олафссона. 
Партия прервана в ладейном 
окончании с лишней пешкой у  ис
ландского гроссмейстера. Глиго- 
рич отложил партию с Бенко та к 
ж е  с лишней пешкой.

Кинотеатр им. М . Горького
2 0  сентября —  новый художе

ственный фильм «Фамильные  
драгоценности». Сеансы: 8-50,
10-45, 12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 
8-20, 10-15.

С 21 сентября —  новый худо
жественный фильм «Королевство  
Кемпбелла». Сеансы: 8 -50 , 19-45, 
12-40, 2-35, 4-30, 6 -25 , 8-20,
10-15.

Зал кинохроники
2 0  сентября ■— художественный 

фильм «Хождение за три моря» 
(первая серия). Сеансы: 9 10-50, 
12-40, 2-39; 4-20, 6-10. «М ы  ж и 
вем в М инске». Сеансы: 8 , 9, 10.

С 21 сентября —  новые доку
ментальные фильмы «Апостол без 
маски», «Твердый характер», 
«Дерево дружбы ». Сеансы; 7-20, 
8-35, 9 -50, «Хождение за три мо. 
ря» (вторая серия). Сеансы: 9,
10-20, 11-40 , 1. 2-20, 3 -40, 6 .

Кинотеатр имени И. Черных
20 сентября. Большой зал —  

новый художественный фильм 
«Домик под скалами». Сеансы; 
8-30, 10-20, 12-10. 2. 3-50, 5-40, 
7-30, 9-20, 11. Дети до 16 лет не 
допускаются. М алый зал —  «Со
перники за рулем». Сеансы; 2-30. 
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Де
ти до 16 лет не допускаются. Для 
детей —  «За власть Советов». 
Сеансы: 9, 10-50, 12-40.

С 21 сентября. Большой зал—  
«Королевство Кемпбелла». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4 -45,
6-45, 8 -45, 10-45. М алый зал —  
«Фамильные драгоценности». Се
ансы: 3-40, 5-30, 7-20, 9-10, 11. 
Дети до 16 лет не допускаются. 
Д ля детей —  «Необыкновенное 
путешествие М и ш ки  Стрекачева». 
Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2.

Городской сад
2 0  сентября —  новый художе

ственный фильм «Военная тайна». 
Сеансы: 12. 2. 4  (касса с 11 
утра); 6 . 8 . 10 (касса с 5 вечера).

С 21 сентября —  ш ирокоэк
ранный цветной художественный 
фильм «Сампо'». Сеансы:. 10, 1 2 , 
2. 4 (касса с 9 утра); 6 , 8 ,
10 (касса с 5 вечера).

На XIV сессии
Генеральной Ассамблеи ООН
Началась общая политическая дискуссия
Н Ь Ю -Й О Р К , 18 сентября. 

(ТАСС). На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН вче
ра началась общая политическая 
диокуссия. После выступления 
представителя Бразилии А угусто  
Ш мидта, высказавшегося за пре
кращ ение «холодной войны» и за 
использование технических до- 
стижений человечества для улуч
шения условий ЖИ31НИ народов, 
взял слово глава делегации С Ш А  
государственный секретарь К . Гер- 
тер. '

Он заявил, что Генеральная 
Ассамблея должна заняться од
ной важной проблемой, с которой 
не справилась Л ига наций и кото
рую еще не смогла полностью 
разрешить ООН, —  предотвраще
нием изменений с помощью при
менения агрессивной силы.

Указав, что в яде|рную эпоху 
первостепенное значение имеет 
вопрос о том, ка ки м  именно спо
собом осуществляются перемены, 
и что были бы гибельными по
пы тки  изменить международную 
ситуацию с помощью силы, 
К . Гертер заявил; тотальная 
ядерная война стала теперь б ук
вально самоубийственным пред
приятием. С другой стороны, 
мирный прогресс мог бы откры ть 
новые горизонты  для всего чело
вечества.

Остановившись на нынешней 
международной ситуации, К . Гер- 
тер заявил, что истекш ий год 
ознаменовался продолжающ имся 
движением к  этой цели мирных 
перемея, с одной стороны, и воз
обновившимися угрозами наси
лия, которые будут препятство
вать ее достижению, с другой. В 
пяти важ ны х районах мира, ска
зал он, наблюдался отрадный 
прогресс по сравнению с положе
нием, существовавшим там в это 
время год тому назад.

К . Гертер сделал попы тку  до
казать, будто эти отрадные изме
нения являются следствием дея
тельности созданных под эгидой 
С Ш А  таких военных блоков, ка к  
Н А Т О , С Е А ТО  и другие. В част
ности, он пытался снять с С Е А Т О  
ответственность за положение, 
создавшееся ньше в Лаосе. 
К . Гертер восхвалял решение Со
вета Безопасности по вопросу о 
Лаосе и заявил, что С Ш А  будут 
П0 (ддерживать усилия королевско
го лаосского правительства, на- 
правлевные. по его утверждению, 
на сохранение независимости. 
Превратно изобразив недавние 
события в Тибете, К . Гертер при
зывал членов Генеральной Ассам
блеи и впредь сопротивляться по
пы ткам  передать Китайской На
родной Республике место Китая 
в ООН.

К . Гертер остановился затем на 
Ж еневском совещании министров 
иностранных дел. Он заявил, что

долго продолжавшееся обсужде
ние берлинской проблемы не при
вело к  соглашению, но что пере
говоры, однако, с пользой выде
лили сферы возможного соглаше
ния.

Остановившись на вопросах 
разоружения, К . Гертер заявил, 
что С Ш А  искренне стремятся к  
общему ограничению вооружений 
и вооруженны х сил и контролю 
над ними. Продолжение гонки  
вооружений до бесконечяостй, 
признал он, было бы чревато ра
стущей опасностью. М ы  должны 
пустить в ход все свое во'Ображе- 
ние и изобретательность, чтобы 
разработать способ контроля этой 
гонки  и не допустить ее превра
щения в ядерную войну. В стрем
лении возобновить переговоры о 
разоружении, отметил он, С Ш А , 
Соединенное Королевство и Ф ран
ция договорились с Советским 
Союзом, с которым они разделя
ют ответственность за разреше
ние этой проблемы, возобновить 
переговоры о разоружении в на
чале будущего года. Эти четыре 
державы предложили присоеди
ниться к  ним небольшой группе 
других государств. С Ш А  счита
ют, что предстоящие переговоры 
открывают большие возможности.

Заявив, что запуск советской 
ракеты на Л ун у  ■— определенно 
великое достижение —  предве
щает скорое распространение 
земных проблем на Вселенную, 
К . Гертер отметил, что это по
буждает ускорить усилия, направ
ленные Н а то, чтобы добиться 
мира на Земле. К . Гертер заявил, 
что С Ш А  настаивают на том, что
бы рассмотреть вопрос о мирном 
использовании космического про
странства ка к  самостоятельный 
ш аг к  конструктивны м  переменам.

Государственный секретарь 
С Ш А  закончил свое выступление 
призывом к  осуществлению тех 
принципов, которые положены в 
основу Устава ООН.

М инистр иностранных дел А р 
гентины Диохенис Табоадо зая
вил, что мировое общественное 
мнение с оправданным интересом 
следит за нынешней встречей 
глав правительств Советского Со
юза и Соединенных Ш татов. М ы 
полностью одобряем переговоры 
ка к  средство разрешения между
народных споров. Существование 
больших групп  государств с край
не противоположными идеологи
ческими и политическими систе
мами является реальной действи
тельностью, —  подчеркнул Та
боадо, —  и поэтому лиш ь пере
говоры и встречи могут обеспе
чить достижение формулы, поз
воляющей. по крайней мере, соз
дание стабильного модуса вивен- 
ди.

Коснувш ись проблем,, существу
ю щ их в Л атинской А мерике и.

Запуск Соединенными Ш татами  
и скусственн ого  спутника Земли

В А Ш И Н Г Т О Н . 18 сентября. 
(ТАСС). Национальное управле
ние по аэронавтике и исследова
нию космического пространства 
сообщило, что запущ енный сего
дня с мыса Канаверал с по
мощью ракеты «Авангард» искус-

------------------- ♦  ♦  ♦

ствеаный спутник Земли вышел 
на орбиту.

А гентство Ассош иэйтед Пресс 
отмечает, что из 1 0  других попы
ток запустить спутник с помощью 
ракеты «Авангард» за последние 
2 1  месяц лишь две закончились 
успешно.

И З В Е Щ Е Н И Е
2 2  сентября, в 8  часов вечера, состоится публичная лекция на

I тему: «Советская космическая
■'ракета на Л уне». Читает доцент 

Зуев В. Е.
в помещении областного лекто
рия (проспект имени Ленина, 36)

в частности, в районе КарибскогО 
моря, министр иностранных дел 
А ргентины  заявил, что его прави
тельство придерживается принци
па невмешательства и что, по его 
мнению, вооруженные экспедиции 
или посылка международных по
лицейских сил могли бы С0 !здать 
опасный прецедент.

В конце утреннего пленарного 
заседания Генеральной Ассам
блеи выступил министр иностран
ных дел Японии Аитиро Ф удзия
ма. «Я горячо приветствую ны
нешний обмен визитами между 
руководителями Соединенных 
ГЦтатов и Советского Союза, —' 
заявил .он в начале своей речи.—■:
Я искренне надеюсь, что в ре
зультате откровенного об.мена 
взглядами они смогут устранить 
чувство недоверия и, найдя осно
ву для разрешения проблем, сде
лают важный вклад в дело ослаб
ления международной напряжен
ности, которую  сейчас испытыва
ет весь мир». Делегат Японии 
вьюказался за екорюйшее дости
жение соглашения о прекращеяии ’. 
испытаний ядерного оружия. Он 
выразил уверенность, что обмен 
визитами между главами прави
тельств СССР и С Ш А  откроет 
путь для решения этого вопроса.

На дневном заседании пе;рвым 
выступил министр иностранных 
дел А нгл ии  Селвин Ллойд.

М инистр иностранных дел И ра
на Аббас Арам  приветствовал 
обмен визитами между Председа
телем Совета М инистров СССР 
Н. С. Х рущ евы м и Президентом 
С Ш А  Д. Эйзенхауэром. М ы  на
деемся, сказал он, что они достиг
нут своей цели —  ослабления 
международной напряженности и 
проложат путь к  эффективному 
междунаро1Дному сотрудничеству.

Выступивш ий на сегодняшнем 
заседании последним, министр 
иностранных дел Камбодяги Сон 
Санн отметил «ободряющие при
знаки» в ослаблении напряженно
сти: советская выставка в Нью- 
Йорке и американская —  в Мо
скве; обмен официальными визи
тами: результаты женевской кон 
ференции по прекращению ядер- 
ных испытаний; визит в СТТТА 
Председателя Совета М инистров 
СССР Н. С. Хрутцева и предстоя
щая поездка Президента С Ш А  
Д. Эйзенхауэра в Советский 
Союз. «М ы  с радостью приветст
вуем эти пути смягчения обста
новки», —  сказал Соя Санн.

18 сентября на пленарном за
седании Генеральной Ассамблеи 
ООН выступил Председатель Со
вета М инистров СССР Н. С. Х ру
щев.

П О Г О Д А
По сообщению Томского гидро- 

метеорологичеокого бюро, 2 0  сен
тября по Томской области ожи
дается переменная облачность, 
по крайним северо-западным рай
онам слабый дождь, по осталь
ным —  без осадков, утром места
ми туман, ветер юго-западный,
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха по северо-западным 
районам 1 0 — 15 градусов, по 
остальным —  1 7 — 22 градуса те. 
пла.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная погода с прояснениями, 
местами кратковременные дожди, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, 
температура ночью 0 — 5 градусов 
тепла, днем -— 1 0 — 15 градусов 
тепла.

Зам. редактора
А . Н . НО ВО С ЕЛ О В.

Гастроли музыкально-драма
тического театра имени Н. Ост
ровского.

М ежсою зны й клуб
21 сентября —  «Свадьба в М а

линовке».
Дом офицеров

22 с е н т я б р я — «Летучая мышь».
Дом культур ы  ТЭ М За

23 и 24 сентября —  «Летучая  
мышь».

Воскресенье, 20 сентября 
15 .00. Д ля  ю ны х зрителей. Те

левизионный кукольны й  спек
такль «Медвежата Тнм и Том».
15.15. Ж урнал  «Пионерия» и х у 
дожественный фильм «Пятнадца
тилетний капитан». 19.00. « М ы —  
люди большого полета». 19.10.
Ф ильм «Дерево дружбы ». 19.40.
Новая кинохроника. 20.00. 'К и н о -
повесть «Когда н а ч и н а е т с я _________________________
юность».

С 1 октября с. г. открывается подписка на 1960 год
дат л

„Наш современник"
литературный двухмесячник Союза писателей РС Ф С Р .
«Наш  современник» выходит шестью иллюстрированными 

выпусками в год в переплете и  в мягкой обложке.
«Н аш  современник» публикует только то, что имеет отноше

ние к  самым острым вопросам, современности —  злободнев
ную  прозу и  злободневную публицистику.

«Н аш  современник» предоставляет свои страницы для та
лантливых произведений различного жанра.

Подписная цена на «Н аш  современник» на год —  36 руб. 
(в переплете) и 30 руб. (в мягкой обложке).

Подписка принимается «Союзпечатью», отделениями связи и 
общественными распространителями печати.

Издательство «Литературной газеты».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые хроникально

документальные и научно-популярные фильмы:

«Сержанты». Ф ильм в интересной форме рассказывает о 
роли сержанта Советской Арм ии, ка к  непосредственного на
чальника —  командира, воспитателя и друга солдат.

«15 дней в Ж еневе». Цветной фильм о совещании ученых 
по вопросам применения атомной энергии в мирных целях, 
состоявшемся в Женеве.

«Братья по трю ку» . Цветной чехословацкий фильм, показы 
вающий, ка к  создаются мультипликационные фильмы.

«Великий С ун Я т-сен». О ж изни  и революционной деятель
ности выдающегося китайского революционера Сун Ят-сена.

«Дерево дружбы ». О пребывании Советской правительствен
ной делегации, возглавляемой членом Президиума Верховного 
Совета СССР тов. А . А . Андреевьш, в Индии в 1959 г.

«Памяти М арселя Каш ена». Ф ранцузский документальный 
фильм о похоронах выдающегося деятеля Ф ранцузской комму
нистической партии Марселя Кашена.

«Органическое стекло». О производстве и применении орга
нического стекла в народном хозяйстве.

«В. устье Немана». Видовой киноочерк рассказывает о при
роде устья самой большой реки Литвы,

Коллектив, партийная и 
профсоюзная организации
ателье №  1 (г. Томок) с при
скорбием извещают о преж 
девременной смерти закройщ и
цы

В А Л Е Н
Доры  Александровны,

последовавшей после тяж е
лой болезни 18 сентября, и  вы
ражают соболезнование семье 
покойной.

Вынос тела состоится 20 
сентября, в 3 часа дня, из 
квартиры  покойной (г. Томск, 
Болотный переулок, 3. кв . 2).

Ш егарском у дому инвалидов 
требуются: шоферы первого и
второго классов, врачи, плотники, 
столяры, печник.

Обращаться: Ш егарка , област
ной дом инвалидов или г. Томск, 
улица Дальне-Клю чевская, 2.

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются: 
карбю раторщ ики, электромонте
ры, аккум уляторщ ики , медники, 
кузнецы , электро-газосварщики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский. 23, отдел кадров.

Томский горпищ еторг принимает от колхозов, колхоз, 
ников, рабочих и  служ ащ их Томского района и г. Томска в 

неограниченном количестве картофель по цене 360 руб. за тон
ну.

Приемка картофеля производится на овощной базе горпищ е- 
торга: г. Томск, улица Льва Толстого №  38, с 8  до 20 часов.

По всем вопросам, связанным со сдачей картофеля, обра
щаться на овощ ную базу горпищ еторга —  переулок Коопера
тивный №  4, телефоны 20-18 , 40-87 , 54 .51 . '

У Н Р -768  стройтреста №  97 
срочно требуются счетные работ
ники .

Обращаться: г. Том ск, переулок 
П уш кина, 9, к  главному бухгал
теру. 2 — 2

Г р-ка  Кузнецова Надежда Ге
оргиевна, проживаю щ ая в г. Том
ске, улица Татарская, 50, возбуж 
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Кузнецовым Николаем 
Павловичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Бакчарский райпотребсоюз про
дает автомобиль «М осквич», уни . 
версал 407.

Гр-н Кузнецов Алексей А л е к
сандрович, проживаю щ ий в г. Том . 
ске, переулок Соляной. 44, воз. 
буждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Кузнецовой Надеждой 
Михайловной, проживающей в 
г. Евпатории, улица Кирова, 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде г. Евпатории.
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